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Mi más grande 
compromiso 
es generar 

empleo: Julio 
César 

Con propuestas 
concretas mejoraremos 
los servicios públicos: 

Amado Rubio

El “loco” Rangel 
promete un 

gobierno confiable 
en Huajicori

El Equipo 
de la Gente, 
un equipo de 

resultados: Roy 
Gómez  
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Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 

Bahía de Banderas no soportará más presidentes 
bandidos, afirma Juan Francisco Oconnor

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Los candidatos del Partido 
del Trabajo en el municipio 
de BAHÍA DE BANDERAS 
intensifican sus actividades 
proselitistas en los diferentes 
ejidos de la región, al 
acercarse a su culminación 
el periodo de campañas. 
Precisamente al platicar 
con el candidato del PT a la 
presidencia municipal JUAN 
FRANCISCO OCONNOR 
AGUIRRE, mencionó que sus 
propuestas de campaña son 
las mejores, las más claras y 
son las que más demanda la población, ya que 
ofrecen soluciones a los problemas más sentidos 
de los habitantes del municipio. 

Y mencionó que para que el elector conozca 
y se decida dar el voto por el mejor proyecto de 
trabajo, invitó a sus contrincantes a un debate 
público para que el ciudadano conozca la oferta 
política que le ofrece cada partido político, ya que 
hoy en día no se deben hacer campañas de circo, 
de entrega de balones, lo que el pueblo necesita 
son soluciones a sus problemas en beneficio de 
sus hijos y de la comunidad. Explico que en BAHÍA 
DE BANDERAS desde su creación ha gobernado 
un solo partido y Acción Nacional gobernó 50 días, 
y esta realidad se ve en la calle, con vialidades 
destrozadas, no hay mucho que inventar, esta es 
la razón de la gran aceptación que ha tenido su 
candidatura de parte de la ciudadanía que vive 
padeciendo pésimos servicios municipales y nula 
atención a la salud, y el PT hace campaña casa 
por casa, para ofrecer soluciones a este gran 
desorden que existe en el municipio. 

En su recorrido de campaña ha observado a 
todo un pueblo que tiene hambre de atención de 
sus gobernantes, hay un gobierno en BAHÍA nada 
más porque ahí cobran, pero no cumplen con su 
obligación, ya que hay recursos económicos, 
pero no hay para las comunidades, hay un gran 
desorden en los servicios públicos, en la educación, 
en seguridad, en la planeación de crecimiento 
del municipio, están abandonadas todas las 
actividades productivas, como el comercio, la 
agricultura y la pesca. 

El proyecto polít ico 
del PT es el mejor para 
BAHÍA DE BANDERAS, 
porque deja soluciones a 
los problemas, los otros 
solo dejan regalos, es por 
eso que JUAN FRANCISCO 
OCONNOR le pide al elector 
que razone su voto con mucha 
madurez y salga a votar, 
porque otro gobierno como 
el que actualmente existe, 
BAHÍA DE BANDERAS no lo 
soporta, porque la economía 

está a punto de colapsar, ya 
que Rafa Cervantes y su equipo solo llegaron a 
la presidencia municipal a enriquecerse, por algo 
Rafa Cervantes, no solo es el peor presidente 
municipal de Nayarit, sino que es el peor del 
mundo, señaló categóricamente el candidato 
del PT a la presidencia municipal de BAHÍA DE 
BANDERAS. 

También en el municipio de BADEBA tuvimos 
la oportunidad de platicar con EVARISTO 
GARCIA candidato del PT a regidor por la Sexta 
Demarcación que abarca las poblaciones de 
el Porvenir, San Vicente, San Vicente del Mar, 
Portales y  los Mangos, donde en algunas colonias 
los pobladores le solicitan la introducción de 
servicios los básicos, ya que algunos carecen de 
agua potable, de luz eléctrica y drenaje, estas son 
demandas que existen en este municipio que se 
dice que es el más rico del estado, pero donde 
es indignante el abandono de las autoridades 
municipales. 

A la vez, asegura EVARISTO GARCIA, que 
su programa de trabajo contempla remozamiento 
de escuelas, lo cual es básico para que los niños 
estudien en condiciones más dignas y también 
el procurar que las clínicas del sector salud 
ofrezcan un mejor servicio a la población, ya 
que carecen de medicamentos y de personal 
médico y enfermeras, por lo que solicito a la 
población el voto, que confié en ellos y les dé la 
oportunidad de trabajar por el pueblo para mejorar 
las condiciones de vida de los pobladores más 
desprotegidos en BAHÍA DE BANDERAS. 

Por último les comentó que en esta ciudad 
se desarrollo con gran éxito el Tercer Encuentro 

Suman 20 días de campaña político 
electoral. Los candidatos a presidente 
municipal de Tepic de  la alianza “Por el 
Bien de Nayarit”, del PAN- PRD, el petista 
y movimiento ciudadano, se han dedicado 
a debatir en el terreno de las casas con los 
arduos recorridos domiciliarios.

Caminan largos tramos de calles y 
banquetas, a su paso van reconociendo 
las más sentidas necesidades carencias 
y miseria en que llegan a vivir algunas 
familias. Algunos se preguntarán ¿cómo 
pueden vivir familias en tan carentes 
condiciones de pobreza?¿o con necesidad 
alimentaria? Claro ante sus ojos está la 
evidente respuesta que el poder de la 
dádiva puede hacer para convertirse en 
oro molido en el condicionamiento del voto 
de los más pobres de Tepic.

Con base a investigaciones realizadas 
por la prestigiosa encuestadora Mitovsky, 
de Roy Campos, arrojan que el 70 por 
ciento de votantes a nivel nacional, cifra 
que se asemeja en Tepic, ya tienen bien 
definido a quien otorgarán el sufragio, el 
otro 30 por ciento es la población flotante, 
la indecisa.

Si consideramos que en Nayarit, se 
cuenta con un listado nominal de 780 
mil 118 ciudadanos de los cuales 276 mil 
937  comprenden el padrón tepicense, en 
un representativo quiere decir que 90 mil 
habitantes de la capital nayarita no saben 
por quien votar este seis de julio.

Las campañas recobran el sentimiento 
de la esperanza y más cuando esta se 
combinan con la pasión que se vive por el 
evento futbolístico mundial Brasil 2014; una 
arma de dos filos que combina la emoción 
de los estremecimientos del recobrar la 
credibilidad en sus jugadores en la cancha 
pambolera como de sus candidatos a 
presidente municipal.

Ellos nos dicen, aseguran y perjuran que 
ya tienen la pulsación de las demandas 
más sentidas de la sociedad, las mismas 
que los tepicenses conocemos y vivimos 
diariamente desde varias décadas y que se 
han hacinando en las mismas necesidades 
emergentes como son el agua, drenaje, 
calles dignas, alumnado sobre todo en los 
parques y jardines que viven en penumbra, 
seguridad y empleo.

Seguramente el presidente municipal 
Héctor González Curiel habrá de dejar un 
ayuntamiento en quiebra, con altísimas 
deudas que solo se pueden cuantificar por 
los bancos, a esto se agrega una deuda 
mayor a los 130 millones de pesos que se 
mantiene para con la base sindicalizada 
que en los últimos trienios se multiplicó 
de sobremanera.

¿Solo una pregunta? ¿todo esto se 
hubiera evitado si los Ayuntamientos trabajan 
con sustentabilidad y ordenamiento no 
solo urbanístico sino a largos plazos en 
el mejoramiento y ampliación de servicios 
para no llegar a tales catarsis? 

Candidatos por Tepic 10 días para 
convencer 90 mil indecisos 

*En carrera final

de la Maestría en Educación Básica, con el 
tema Retos y Prospectivas para el Desarrollo 
Profesional Docente, en el que participaron 
unos 200 profesionales de la educación, de las 
unidades UPN de la Región Centro-Occidente de 
la Universidad Pedagógica Nacional, provenientes 
de los estados de Aguascalientes, Colima, 
Guanajuato, Jalisco, Michoacán y Nayarit. Cabe 
mencionar que este tercer encuentro tuvo lugar 

los días miércoles 18, jueves 19 y culminará 
este viernes 20 de junio, en el salón de eventos 
de la Sección XX del Snte con actividades que 
iniciaran de las 8:00 horas, siendo a las 12:00 
horas el acto de clausura con la participación de 
la compañía artística Senka Mahuistik del teatro 
del Pueblo. De antemano felicitamos al profesor 
Carlos Rodríguez, director de la UPN  181 por la 
organización de este gran evento.
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Resuelve la Sala Regional Electoral en materia de 
propaganda gubernamental y actos anticipados de campaña

vYa está todo listo para la inauguración 
del Nuevo Parque La Loma

La Sala Regional Guadalajara del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, resolvió 3 asuntos a favor 
que competen al proceso electoral que se 
vive en Nayarit, manifestó el Consejero 
Presidente del Instituto Estatal Electoral, 
licenciado Sergio López Zúñiga.

“Recordar que todos los acuerdos 
del Consejo Local Electoral o todo 
lo que suceda durante el proceso 
electoral, si un partido político no está 
de acuerdo en el desarrollo del mismo, 
tienen la oportunidad de manifestar sus 
inconformidades, conocidos como medios 
de impugnación, y en algunas ocasiones 
tendrá razón el partido político en función 
de la argumentación y de las pruebas 
que presenten sobre los asuntos que 
estén reclamando”, sostuvo.

Agregó que en función de esas pruebas 
y la correspondiente argumentación, la 
autoridad correspondiente, en este caso los 
Magistrados de la Sala Regional, valoran 
y de ahí resuelven estos asuntos; en 
ocasiones, ganarán los partidos políticos 
y en otras, señaló López Zúñiga, tendrá 
la razón la otra parte, en este caso el 
Consejo Local Electoral.

La Sala Regional resolvió el Juicio 
de Revisión Constitucional Electoral 
instaurado por el Partido Acción 
Nacional, en contra de la supuesta 
omisión del Consejo Local Electoral de 
pronunciarse de manera inmediata sobre 
las medidas cautelares solicitadas en la 
denuncia por la presencia de propaganda 
gubernamental.

“Al resolver el asunto, el Pleno estableció por unanimidad declarar improcedente y 

desechar la demanda iniciada por el Partido 
Acción Nacional, ya que esta autoridad 
electoral acreditó que se han dictado 
las medidas cautelares respecto de la 
presencia de propaganda gubernamental”, 
puntualizó López Zúñiga.

Respecto a los expedientes integrados 
por la omisión de dar trámite a la denuncia 
por actos anticipados de campaña por 
Roy Gómez y el segundo de ellos por 
actos anticipados de campañas de 
Gianni Ramírez, de igual manera los 
declaró improcedentes, toda vez que 
en la fecha de presentación de los 
medios de impugnación, el Consejo 
Municipal Electoral de Tepic, acreditó 
que los procedimientos están en trámite 
dentro de los plazos legales, concluyó 
el Consejero Presidente.

Cientos de 
vo luntar ios 
trabajan a toda 
marcha en la 
reforestación 
de l  Nuevo 
Parque La 
Loma, miles 
de plantas 
h a n  s i d o 
c o l o c a d a s 
a lo largo 
y ancho de 
este pulmón 
natural de la 
capital, para 
que todo esté 
t o t a l m e n t e 
l i s t o  pa ra 
su próxima 

apertura. 

Al respecto Teodoro Campos aseguró 
que los nayaritas podrán disfrutar de un 
parque completamente transformado,  
“Nosotros venimos en plan de apoyo 
para que quede todo terminado, andamos 
acomodando el pasto y diferentes cosas 
que apoyamos a hacer, es importante 
porque es un espacio para que venga 
la familia a pasar un rato y se vea bien, 
que todo quede muy bonito para que 
los niños venga y jueguen el su nuevo 
parque”. 

Asimismo  Antonio Díaz Inda afirmó 
que se lleva un buen avance en la 
colocación de plantas de ornato y 
diversas especies para que luzca como 
nueva, “Vamos rápido, yo estoy contento 
porque si le hacía falta una manita de 

gato a este parque, estamos trabajando 
duro para que todo quede como estaba 
programado”.  

Asimismo Cruz López Ibarra dijo que 
trabajan duro y hasta tarde para darle a los 
nayaritas y en especial a los tepicenses 
el parque que tanto merecen, “Nosotros 
estamos de apoyo pero hay muchas 
personas que trabajan duro y hasta 
tarde, unas partes ya están terminadas y 
a otras les falta, no había nada de pasto 
y ya ahorita que estamos acomodando 
aquí pues ya muchas personas vienen 
y se pueden acostar con sus hijos, la 
familia, ya el fin de semana ya pueden  
hacer un paseo a la loma pues ya va a 
quedar muy diferente”. 

Agregaron que es indispensable 
cuidar y  preservar las áreas verdes del 
parque no sólo para pasar un rato de 
sano esparcimiento o practicar algún 
deporte al aire libre, sino principalmente 
para conservar limpios estos espacios 
que son para el disfrute de miles de 
familias.

ME VOY CON LA FRENTE EN ALTO. DICE DON 
FAUSTO  VALLEJO  DESPUÉS  DE SOLICITAR LICENCIA 

DEFINITIVA AL CARGO DE GOBERNADOR DE 
MICHOACÁN.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Ese don Fausto Vallejo 
de plano ya ni la amuela:
además de ser "tontejo"
todavía sueña en quimeras.
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Tepic en el destrozo y 
abandono: Justino Ávila 

Las campañas se construyen 
dialogando con la gente: Javier Ulloa 

4

Luis Carlos Ugalde ha sido 
profesor de ciencia política e 
investigador en varias universidades 
de México y los Estados Unidos, 
entre ellas el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México (ITAM), 
el Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), la 
Universidad de Harvard, así como 
las universidades de Georgetown y 
Americana, en Washington, D.C.

Fue consejero presidente del 
Instituto Federal Electoral (IFE)
entre 2003 y 2007. Su experiencia 
quedó plasmada en su libro Así 
lo viví: Testimonio de la elección 
presidencial de 2006, la más 
competida en la historia moderna 
de México, que por sus ventas y 
relevancia se convirtió en bestseller. 
En 2012 publicó Por una democracia 
eficaz, donde explica por qué hay 
frustración con los pocos logros 
del pluralismo y la alternancia en 

México.

Ha publicado decenas de 
artículos académicos y de opinión 
en revistas especializadas y diarios 
en México y el extranjero. Es 
conductor de Periférico 1313, 
programa de análisis político de TV 
Azteca, editorialista del periódico El 
Financiero, así como comentarista 
en diversos noticiarios de la radio. 
En 2011 fue integrantes del Foro 
Internacional para Estudios de 
la Democracia, con sede en 
Washington, D.C., centro pionero 
a nivel mundial para analizar y 
discutir la teoría y la práctica de 
la democracia. 

Luis Carlos Ugalde es licenciado 
en economía por el ITAM, maestro 
en administración pública y doctor 
en ciencia política por la Universidad 
de Columbia, en Nueva York. Nació 
en la ciudad de México.

Por: MARIO LUNA

El candidato a diputado por el primer 
distrito electoral local por el Partido del 
Trabajo, Justino Ávila Arce, dijo que es 
lamentable como ha estado encontrando 
la ciudad, lo cual ha superado a la 
misma realidad, ya que es contundente 
y manifiesto el destrozo y abandono 
en que se encuentra.

La falta de empleo y de oportunidades 
en la población es eminente, de ahí 
que la gente, exija una nueva opción 
en quienes los gobiernen y en este 
sentido, los tepicenses, han encontrado 
al PT.

Nuestra pretensión, dijo Justino Ávila 
Arce, es buscar alternativas de mejor 
bienestar para la ciudadanía, por lo 
que se tendrá que legislar en cuento a 
la apertura de fuentes de empleo, que 
estas otorguen sueldos aceptables y no 
miserables como los que actualmente 
están ofreciendo las empresas que se 
han estado instalando en la capital 
nayarita, ejemplo de ello es Sumitomo, 
pero de estas hay todas las que se han 

estado asentando en Tepic.

Dijo que se tendrá que trabajar de 
la mano con el gobernador, ya que 
solo así, es como se podrán resolver 
los problemas que enfrenta no solo la 
capital nayarita, sino todo el estado, que 
requiere de soluciones a la problemática 
existente.

Las acciones y proyectos legislativos 
que se aprueben, deben de ser de 
impacto de beneficio al pueblo, por ello 
se tendrá que analizar una alianza de 
trabajo respetuoso con el mandatario 
estatal, para que las empresas que se 
vengan a instalar en Tepic, y que se 
impulse la reactivación de las empresas 
locales, ya que son estas las que 
verdaderamente generan recursos y 
reactivan la economía de la localidad 
ya que las que se han venido a instalar 
recientemente, no dejan ganancias 
para el estado, ya que se los llevan 
para otras entidades de donde tienen 
su registro.

La iniciativa privada tendrá que 
darle todo el respaldo a las empresas 
locales, y en este sentido se tendrá 

 “Las campañas electorales 
se construyen dialogando con la 
gente”, esto señaló Javier Ulloa, 
candidato a presidente municipal 
de San Blas por  la Coalición por 
el Bien de Nayarit  a su equipo 
de trabajo, antes de comenzar su 
recorrido este jueves 19 de junio 
de 2014, por las comunidades de 
Reforma Agraria y Huaristembo.

Con gran entusiasmo, Javier 
Ulloa visitó casa por casa de la 
comunidad de Reforma Agraria, 
donde saludó a más de 600 
personas. Al dialogar con la 
ciudadanía de esa localidad 
se comprometió a impulsar el 
desarrollo económico del municipio 
de San Blas. “Con el equipo 

de la gente, en San Blas habrá 
generación de empleos”, manifestó 
el candidato.

Por cerca de tres horas, bajo el 
intenso sol y las altas temperaturas, 
que no disminuyeron su entusiasmo, 
Javier Ulloa, en compañía de su 
esposa Claudia y la candidata a 
diputada por el IX Distrito Candy 
Yescas, caminaron por las calles de 
Reforma Agraria, y refrendaron su 
apoyo a los productores de mango, 
comprometiéndose a impulsar la 
producción agrícola local.

Más tarde en Huaristemba, 
donde visitó  76 casas y más de 
150 personas, Javier Ulloa, el 
candidato a presidente municipal 

de San Blas por la Coalición por el 
Bien de Nayarit, dijo a las familias 
que saludó, que será prioridad de 

su administración, que la gente 
se sienta segura. “Tendremos un 
San Blas Seguro. Trabajaremos 

coordinados con el gobierno estatal 
y federal para que los sanblasenses 
vivan en paz”.

v

Luis Carlos Ugalde
Destacado académico, 
funcionario público y 
consultor.Fue consejero 
presidente del Instituto 
Federal Electoral entre 
2003 y 2007. Es Director 
General de Integralia, 
empresa dedicada a 
la asesoría en asuntos 
públicos para empresas 
y gobiernos, así como 
estudios para fomentar la 
calidad de la democracia 
en México. 

que legislar, para que el gobierno 
también reflexione que no solo es 
traer empresas para generar fuentes 
de empleo en la capital, sino que lo 
prudente e importante es que se instalen 
empresas que generen economías 
para los tepicenses que impacten en 
el desarrollo de la entidad.

Refirió que de acuerdo a las encuestas 
que se tienen, ya se ha alcanzado al 
candidato del PRI, por lo que espera 
que sea en este mismo fin de semana, 
cuando se tenga la confirmación de 
que ya están por arriba del abanderado 
priista, lo que estará representando de 
manera muy anunciada que el triunfo 
electoral, será para él.

El candidato a diputado por el 
PT en el primer distrito, dijo que el 
gobierno deberá de dialogar y tener 
acuerdo con las empresas de tiendas 
departamentales que se instalen en la 
entidad o en Tepic, para que definan 
sueldos aceptables, ya que no es 
justo que el gobierno federal a través 
del Servicio Nacional de Empleo les 
paga de un año a año y medio de 
capacitación para sus trabajadores, 
por ello, los sueldos deberán de ser 
justos y no de miseria.

Y aunque dijo que no puede decir 
que son empresas explotadores, porque 
es la gente la que tiene la decisión de 

trabajar ahí o no, si es de precisar que 
las necesidades precarias hacen que la 

gente trabaje con sueldos miserables 
por la falta de oportunidades.
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*Los presidentes de Colombia, Chile, Perú y México han sido recibidos por el 
Gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, para celebrar la Cumbre del Pacífico
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Nayarit es anfitrión nuevamente 
de los mejores eventos de talla 
internacional, en esta ocasión 
dio la bienvenida a los Jefes de 
Estado de Chile, Colombia, Perú 
y México para llevar a cabo los 
trabajos de la  IX Cumbre de la 
Alianza del Pacífico, donde el 
Presidente Enrique Peña Nieto 
recibirá este viernes la Presidencia 
Pro Témpore de la Alianza y 
asumirá el compromiso de continuar 
impulsando la integración.  

Ya se encuentran en Riviera 
Nayarit los presidentes, Enrique 
Peña Nieto, de México; Juan 
Manuel Santos, de Colombia; 
Michelle Bachelet, de Chile; y, 
Ollanta Humala, de Perú; así 
como representantes de 32 países 
observadores, quienes han sido 
recibidos por el Gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda.

En Punta Mita municipio de 
Bahía de Banderas, se concretan 
los esfuerzos que dieron inicio 
hace poco más de tres años, 
donde se sentaron las bases 
para crear la Alianza del Pacífico, 

un innovador mecanismo de 
integración profunda, abierta e 
incluyente que facilita facilitar el 
flujo de bienes, servicios, capitales 
y personas.

En esta ocasión 
32 naciones se han 
inco rpo rado  como 
observadores de este 
encuentro, para México, 
participar en la Alianza 
del Pacífico significa 
potenciar su desarrollo 
económico y contribuir 
a  l a  p rospe r i dad 
regional.

L a  A l i a n z a 
complementa a una 
agenda ampl ia de 
reformas estructurales 
en materia laboral, 
e d u c a t i v a ,  d e 
competencia económica, 
financiera, hacendaria, 
de telecomunicaciones 
y  e n e r g é t i c a . 
También se suma al 
Programa Nacional 
de  In f raes t ruc tu ra 
2014-2018 que, con 

inversiones estratégicas por más de 
500 mil millones de dólares, busca 
detonar un crecimiento acelerado, 
sostenido y sustentable. 

Nayarit da la bienvenida a presidentes 
de Chile, Colombia, Perú y México

Los países de la Alianza del 
Pacífico suman un Producto Interno 
Bruto de 2.1 billones de dólares, 
equivalente a 36 por ciento del 
PIB de América Latina y el Caribe. 
En su conjunto serían la novena 
economía a nivel mundial. 

Asimismo, conforman un 
mercado de 214 millones de 

personas; es decir, 
la tercera parte de la 
población de la región. 
Tan sólo en 2013, 
generaron el 50 por 
ciento del comercio 
exterior de América 
Latina y el Caribe, con 
un valor cercano a 1.1 
billones de dólares, 
y recibieron más de 
85 mil millones de 
dólares en Inversión 
Extranjera Directa.

A tres años de 
vigencia, la Alianza 
ha alcanzado un 
gran logro, al acordar 
l a  desgravac ión 
arancelaria para el 
100% del comercio 
de bienes (92% de 
manera inmediata y 
el 8% restante a un 
plazo máximo de 17 
años). Sus acuerdos 
han facilitado también 
el libre tránsito de 
personas, eliminando 

el visado para turistas y viajeros 
de negocios, y avanzando en 
mecanismos para incrementar 
el intercambio de estudiantes e 

investigadores entre universidades 
de los cuatro países miembros, 
incluyendo 400 becas.

Por otro lado, con la próxima 
incorporación de la Bolsa Mexicana 
de Valores al Mercado Integrado 
Latinoamericano, la Alianza 
ofrecerá el portafolio accionario 
y financiero más amplio en América 
Latina y el Caribe. De este modo, 
aumentarán notablemente las 
oportunidades de capitalización 
para las empresas. 

Para los países miembros 
de la Alianza, es fundamental 
construir puentes hacia otras 
regiones. Una clara muestra 
de este espíritu integrador, es 
nuestra representación comercial 
conjunta en Estambul, Turquía, y 
la embajada compartida en Accra, 
Ghana.

Adicionalmente, las cuatro 
naciones cuentan ahora con 
un fondo de cooperación que 
financiará proyectos conjuntos, 
principalmente para apoyar a las 
pequeñas y medianas empresas y 
combatir el cambio climático. 

 Al igual que Chile, Colombia 
y Perú, México está convencido 
de que la Alianza del Pacífico es 
un instrumento ideal para lograr 
el desarrollo incluyente. Por ello, 
durante el ejercicio de la Presidencia 
Pro Témpore, el gobierno de 
México continuará fortaleciendo 
este mecanismo, a fin de seguir 
elevando la calidad de vida de 
nuestras sociedades.
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Generaremos empleos con recursos 
propios al descontar el 50% de sueldos a 
funcionarios del Ayuntamiento: Raúl López

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“En la primera quincena 
de pago que se les haga a todos los 
regidores, síndico y funcionarios de 
primer nivel, les llegará el recorte del 
cincuenta por ciento, con el propósito 
de ahorrar recursos y generar con ellos 
fuentes de empleo y con seguro social 
para las personas que no cuenten 
con trabajo”, así lo manifestó en 
entrevista el candidato a Presidente 
Municipal por el Partido del Trabajo, 
Raúl López Cervantes.

Indicó el entrevistado, que la 
ciudadanía está viendo con buenos 
ojos los proyectos y acciones que 
estamos formulando junto con ellos 
para desahogarlos ya en el poder y 
es que comentan malhumorados, que 
están cansados de tantas mentiras 
que les prometieron otros gobernantes 
y  hasta la fecha nunca han visto los 
resultados.

Y abundó, “mi proyecto de dotar 
de un chingo de agua a la población 
es un compromiso con todos los 
habitantes del municipio, ya que yo 
también formo parte de la ciudadanía 
que carece igual que ellos de los 
servicios elementales para vivir, 
por lo que mi proyecto lo haremos 
realidad a partir del 17 de septiembre 
próximo, además de otros no menos 
importantes como la recolección de 
basura”.

Por último dijo, Raúl López 
Cervantes, que el próximo 6 de 
julio, no habrá duda que el triunfo 
le favorecerá a los candidatos del 
Partido del Trabajo, ya que sus 
propuestas son las mejores y es 
que la misma población nos señala 
y nos pide que llegando al poder no 
actuemos con simulaciones y a la 
brevedad las hagamos realidad, por 
lo que ya esperamos ese día para 
ponernos a trabajar.  

Ya se encuentra todo listo para 
que se lleve a cabo el “Encuentro 
con Candidatos a la Alcaldía de 
Tepic”, organizado por la Coparmex 
Nayarit, el próximo miércoles 25 
del presente en la sede de este 
organismo empresarial, en punto 
de las 8 de la mañana, informó su 
presidente Sergio Fernando González 
Berecochea.

“El objetivo de COPARMEX 
Nayarit, como organismo apartidista 
e integrante de la sociedad civil y 
en fortalecimiento de la democracia 
es realizar eventos tendientes a 
promover la participación ciudadana 
en los comicios electorales, siempre 
con un alto sentido de imparcialidad, 
neutralidad y transparencia, es por 
ello que nos damos a la tarea, como 
en procesos electorales anteriores, 
de realizar este tipo de encuentros 
que son precisamente un foro 
para la exposición de propuestas, 
no un debate”, subrayó el líder 
empresarial.

Agregó que se invitó a participar a 
los cinco candidatos que actualmente 
abanderan los diferentes partidos o 
alianzas, los cuales son: Raúl López 
Cervantes, candidato por el partido 
del trabajo (PT); Roy Gómez Olguín, 
candidato por la Coalición por el Bien 
de Nayarit, conformada por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), 
Verde Ecologista de México (PVEM) 
y Partido Nueva Alianza (PANAL); 
Leopoldo Domínguez González, 
candidato de la Alianza de Facto 
del Partido Acción Nacional (PAN) y 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD); Higinio Madrigal Montaño, 
candidato por el Partido Movimiento 
Ciudadano (PMC) y Antonio Partida 
Razura, candidato por el Partido de 
la Revolución Socialista (PRS).

Con respecto a la mecánica del 
evento, González Berecochea detalló 
que cada candidato comparecerá por 
separado de los otros candidatos, 
en el horario asignado y tendrán 
20 minutos en total para dar a 
conocer a las y los empresarios su 
propuesta de trabajo, distribuidos 

en un bloque de15 minutos para  
responder 5 preguntas (3 minutos 
por respuesta) y los 5 restantes 
para que expongan en forma libre.El 
tiempo será cronometrado y visible 
en pantallas.

Asimismo, dijo que las preguntas 
que los candidatos deberán abordar 
en su exposición, se remitirán 
previamenteal correo electrónico 
señalado por cada candidato, y se 
formularán las mismas preguntas 
para todos y cada uno de ellos. 
De igual manera, subrayó que en 
respeto al tiempo de los demás 
candidatos y asistentes, se pedirá 
sujetarse estrictamente a los horarios 
y tiempos marcados.

El presidente de COPARMEX 
Nayarit, por último, asentó que 
éste es un ejercicio que guarda 
una doble finalidad, ya que  se 
ofrece el escenario para que los 
candidatos sean escuchados, 
presenten sus propuestas y puedan 
establecerse algunos compromisos 
con Coparmex; por otra parte, 
para que el empresariado participe 
y conozca de manera directa a 
quienes contienden por un cargo 
de representación popular, siempre 
en la búsqueda de lograr mejores 
condiciones y en este caso, un mejor 
municipio.  

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Una vez más los hechos 
hablan por si solos y la seguridad y la 
tranquilidad, que nuevamente vivimos 
los nayaritas, es gracias al compromiso 
y a la gran responsabilidad con los 
ciudadanos, los resultados  y avances 
en materia de seguridad en nuestro 
estado han sido posibles gracias a las 
acciones y estrategias implementadas 
por el Fiscal General Edgar Veytia.                                                                            
El clima de seguridad que vivimos 
actualmente ha motivado un sin 
número de reconocimientos y de 
agradecimientos de todos los sectores 
sociales, de organizaciones sindicales, 
de organismos públicos y privados  pero 
sobre todo de la sociedad en general, 
a quien representa los intereses de los 
nayaritas en materia de seguridad y de 
combate frontal a la delincuencia.

Edgar Veytia, ha sido merecedor de 
reconocimientos impresos, verbales 
y sociales, por ciudadanos nayaritas 
en general, quienes expresan su 
gratitud, su fe y esperanza en el Fiscal 
General, para que Nayarit no vuelva  
a ser presa de la delincuencia, ni del 
crimen organizado y de esta manera 
garantizar el tener estudiantes de todos 
los  niveles que vivan y se desarrollen 
en un ambiente de paz y tranquilidad, 
ya que son los  alumnos de hoy y los 
profesionistas del mañana.

De igual manera los empresarios y 
dirigentes de las cámaras empresariales, 
manifiestan su reconocimiento al Titular 
de la Fiscalía General, porque gracias 
a sus acciones y su rápida respuesta 
ante  situaciones irregulares, que 
representaban una situación de riesgo 
y que anteriormente provocaron el 

cierre desde grandes empresas, hasta 
negocios medianos y pequeños, pero 
que ahora gracias a  las acciones de 
Edgar Veytia, regresó la confianza, 
para seguir invirtiendo y generando 
empleos en Nayarit.

No podía faltar, el dejar de manifiesto 
que gracias al Fiscal General los líderes 
naturales de todos y cada uno de los 

Todo listo para el encuentro con 
candidatos a la alcaldía: COPARMEX

20 municipios del estado, han podido 
retomar sus actividades a favor de los 
habitantes de las cabeceras, poblados 
y comunidades municipales, mismos 
que ahora realizan sus acciones con la 
seguridad y tranquilidad, que antes no 
tenían, pero desde la llegada de esta 
administración  y de Edgar Veytia las 
cosas van mejorando en beneficio de 
los nayaritas.

De acuerdo a los presidentes de 
los Comités de Acción Ciudadana el 
impulso y el apoyo del titular de la 
Fiscalía General han sido un factor 
fundamental para que con toda seguridad 
y tranquilidad hagan las gestiones de 
obra pública y de los servicios públicos 
que se necesitan en sus colonias, 
tanto de la zona urbana, como de las 
comunidades rurales, lo que permite 
que haya mejores servicios y sobre 
todo garantizar que nadie pueda 
infringir la ley.

Hay que remarcar algo de suma 
importancia el gran reconocimiento 
de los universitarios, desde el rector 
Juan López Salazar, el dirigente del 

SPAUAN, Carlos Muñoz Barragán, 
del SETUAN, Luis Manuel Hernández 
Escobedo y de la FEUAN, Ángel Aldrete 
Lamas  que en muchas ocasiones han 
dejado de manifiesto que Nayarit y la 
UAN, cuentan con la mano amiga de las 
autoridades en sus tres niveles  y del 
Fiscal General, para que nuestra alma 
mater, siga avanzando de acuerdo a 
sus planes y programas, ya que con la 
seguridad garantizada, los universitarios 
–nos dedicaremos- ha hacer de nuestra 
Institución una de las mejores del país 
y del mundo.

Así, que sin lugar a dudas, los 
innumerables reconocimientos, para 
Edgar Veytia, de los abogados, de 
los deportistas, de las personas con 
discapacidad, de los de la tercera edad, 
de los choferes y transportistas del 
servicio público, de las instituciones 
de educación pública y  privada, de 
los comerciantes en pequeño, de los 
ambulantes, de los organismos no 
gubernamentales y de la ciudadanía 
en general, son un gran ejemplo no 
solo para Nayarit, sino para todas las 
entidades del país. 
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Es momento de que un partido alterno 
pueda ganar la elección: Jaime Cervantes 

Condiciones de seguridad y certidumbre 
lograron que los inversionistas Chinos confiaran 
en la entidad, para consolidar el Puerto Nayarit, 
el cual generará 25 mil empleos para los 
nayaritas, así lo manifestó el representante 
del consorcio Qtriad, Adrián J. Saenz quien 
se encuentra en la entidad para recabar la 
documentación necesaria para realizar el 
próximo mes, de manera oficial, la presentación 
del proyecto en el país de China.

 “Este proyecto para nosotros no representa 
ningún obstáculo, quiero decir como empresario, 
como persona privada que las facilidades que 
se han prestado de poder trabajar tanto con 
el capitán Ordaz, como con el Gobernador 
de aquí del estado de Nayarit ha sido una 
situación que nos ha dado a nosotros mucha 
confianza, saber que el estado de Nayarit 
es el segundo estado más seguro, y cuando 
a nosotros se nos dijo que lo que quería el 
gobierno era empleo digno para los nayaritas 
a nosotros nos dio mucha confianza”, expresó 
Adrián J. Saenz-

El representante del consorcio Qtriad, 

dijo que el proyecto que se consolidará en 
el estado traerá modernidad e innovación ya 
que es un puerto único en su tipo, por lo que 
Nayarit estará a la vanguardia de los grandes 
embarcaderos, mejorando la economía 
completa del estado.

“Nuestra participación es organizar el 
proyecto es la de organizar las empresas, 
todo el aspecto técnico y todo el aspecto 
financiero, junto con la coordinación con todo el 
estado de Nayarit, nosotros contamos con una 
gran experiencia y hemos estado trabajando 
en otros países, así es que la experiencia 
que aportamos es una experiencia que trae 
innovación, tecnología, trae el puerto más 
moderno que va a existir en Latinoamérica”, 
aseveró.

Informó que el próximo 14 de julio viajarán a 
China en compañía de autoridades del estado 
para presentar ante el gobierno de aquel país 
el proyecto de manera formal, para de manera 
inmediata colocar la primera piedra para la 
construcción del Puerto Nayarit.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Tanto los candidatos a 
presidente municipales, como a 
diputados locales y a regidores del 
Partido del Trabajo, están trabajando 
en campo a todo vapor debido a 
que el tiempo de campaña es muy 
corto y no se deben desperdiciar 
las horas ni los minutos, por lo que 
junto con sus equipos de trabajo, 
los aspirantes a un cargo de elección 
popular están poniendo su mejor esfuerzo, tal es 
el caso de la candidata a presidenta municipal 
de Huajicori, María Eugenia Arámbula González, 
mejor conocida como la maestra “Geña”.

Así lo informó el integrante del PT, Jaime 
Cervantes Rivera, añadiendo que en esta semana 
se está intensificando la labor de casa por casa, 
reuniones con líderes naturales y dirigentes de 
organizaciones sociales, políticas, productivas 
y culturales, entre otras, además de reuniones 
familiares que en cada municipio se están 
llevando a cabo.

Mientras que en el municipio de Tepic “los 
cinco candidatos a diputados locales, junto con 
Raúl López Cervantes, quien busca la presidencia 
municipal tepicense, están trabajando colonia 
por colonia, en donde visitan a las familias para 
llevarles sus propuestas, que por cierto han sido 

bien recibidas”.
Cervantes Rivera comentó que 

los candidatos de su partido le han 
comentado que en su visita por las 
colonias, comunidades y ejidos, se 
han encontrado con una población 
muy desesperada y desilusionada 
del PRI, del PAN y la gente de 
izquierda, está desilusionada del 
PRD, porque en esta elección se 
entregó al PAN como si no tuviera 

gente valiosa con quien hubiera 
salido adelante en el proceso electoral.

Con esta desesperación, dijo el miembro de la 
dirigencia petista, se nota que el abstencionismo 
bien pudiera ser el triunfador, porque mucha 
gente dice que pretende no votar, que darle 
su voto a los candidatos que no ofrecen nada 
nuevo al pueblo, “ya que es la gente más pobre 
la que vota, pero después de la elección, jamás 
los candidatos que ganan, regresan a buscar 
una solución a los problemas que en campaña 
se les presentaron”.

Añadió que en lugar de llevar beneficios a los 
pobres, les dan de bofetadas con más impuestos, 
precios de la canasta básica más caros y por 
supuesto, como los salarios no se incrementan, el 
poder adquisitivo se va perdiendo cada vez más 
y por ello cada año “hay más pobres, mientras 
que en el Congreso de la Unión siguen aprobando 
los tres partidos políticos más grandes, nuevas 

vEmpresarios chinos confían en Nayarit 
por sus condiciones de tranquilidad

El Equipo de la Gente, un equipo 
de resultados: Roy Gómez
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Roy Gómez Olguín, candidato  a 

Presiente Municipal de Tepic de la 
coalición “Por el Bien de Nayarit” da 
muestra del compromiso que tiene 
con la sociedad tepicense, ya que a lo 
largo de estas tres semanas intensas 
de campaña ha suscrito más de 65 
compromisos en las diferentes colonias 
y localidades que visita.

Compromisos de drenaje, agua 
potable, pavimentación, hemos resuelto 
problemas de fugas de agua, de 
drenajes colapsados y hemos resueltos 
muchos problemas de luminarias que 
necesitan  atención y que han recibido 
la atención, ésta semana iniciamos con 
un programa que ha generado impacto 
en la sociedad, un programa de Tepic 
limpio, Tepic iluminado y Tepic seguro”, 
detalló Gómez Olguín. 

Añadió que de los 65 compromisos 
adquiridos en este lapso, son 50 los que 
al día de hoy ha cumplido en tiempo y 
forma, dando muestra que el Equipo 
de Gente se compromete a resolver 
las necesidades más apremiantes de 
los habitantes de la capital de manera 
inmediata.

En sus recorridos por todo Tepic, casa 
por casa, colonia por colonia, tocando 
puertas, ha llevando las propuestas en 
materia de empleo, servicios públicos 

y agua potable, asegurando que no 
esperara a estar en la presidencia 
municipal para dar soluciones. 

“Las propuestas de resolución y que 
ya están resolviendo, no serán hasta 
que iniciemos la administración, ya se 
está resolviendo mucha demanda de los 
ciudadanos, ya se está trabajando en la 
resolución de los problemas y cuando 
lleguemos a la administración de Tepic 
primeramente ente Dios, entraremos 
ya con un avance en la resolución 
de los problemas y un avance en las 
propuestas que nosotros hemos generado 
y estamos entrando concretando 
las propuestas y solucionando los 
problemas”, mencionó. 

De manera conjunta con el próximo 
cabildo declaró se resolverán 25 
compromisos más, Roy Gómez aclaró 
que todo el año trabajará en equipo 
a favor de los tepicenses, pero es 
precisamente en campaña cuando 
se conocer las necesidades de los 
habitantes de la capital. 

El candidato a la alcaldía de Tepic 
agregó que en el poco tiempo que 
queda de campaña continuarán con 
las visitas a todo el municipio, para 
de ésta forma continuar escuchando 
el sentir de la ciudadanía y no sacar 
propuestas a vapor y sin un proyecto 
fundamentado para cumplirlas. 

leyes en perjuicio de los pequeños comerciantes, 
de los microempresarios y sobre todo, de los 
trabajadores”.

Dijo finalmente que los ciudadanos ya perdieron 
la confianza en los partidos políticos tradicionales 
y en los candidatos que ofrecen más de lo mismo, 

porque hay quienes ya tuvieron un cargo y no 
hicieron nada y ahora se presentan diciendo 
que harán lo que sus compañeros no pudieron 
hacer y eso lo toman como un engaño y un burla 
hacia las familias que solo son utilizadas para 
hacer la “talacha” político-electoral y después, 
las olvidan.
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Xalisco

EFECTÚA IMSS NAYARIT EXITOSO SIMULACRO DE SISMO 
Como parte de las actividades para 

fortalecer las estrategias de Protección 
Civil, el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit llevó a cabo 
un simulacros de evacuación por 
sismo, en donde participaron más de 
300 trabajadores y derechohabientes 
de las oficinas administrativas de la 
sede delegacional.

El encargado del despacho de la 
delegación del IMSS en Nayarit, Jorge 
Humberto Becerra Cortez informó que 
se busca mejorar la respuesta de los 
trabajadores ante un posible desastre, y 
para ello se cuenta con el apoyo de las 
direcciones de protección civil estatal, 
municipal y de la directriz de oficinas 
centrales en esta materia.

Al fortalecer estas acciones, se 
garantiza el enfoque de la prevención y en 
consecuencia, de respuesta a las posibles 
efectos que deriven de la presencia de 
fenómenos de origen natural o humano. 
Es decir se busca actuar de manera 
oportuna y eficaz, para aprovechar 
al máximo los recursos humanos y 

materiales de la 
Institución.

En el balance final 
de este simulacro 
de sismo cuyo 
objetivo principal 
fue resguardar 
la seguridad del 
personal y los derechohabientes, así 
como de las instalaciones Institucionales, 
Becerra Cortez reconoció que el personal 
de las distintas clínicas, hospitales y 
oficinas administrativas atendieron 
las indicaciones de las brigadas de 
Protección Civil del Instituto.

De acuerdo con el área de 
Conservación de unidad y de Seguridad, 
que supervisaron el simulacro, la 
participación de las brigadas fue muy 
oportuna. Las personas siguieron las 
indicaciones de manera adecuada, y 
el tiempo cubierto para evacuar los 
centros de trabajo en todos los casos  
fue de menos de 3 minutos de acuerdo 
a lo esperado.

El funcionario delegacional, destacó 
que en estos casos, es fundamental 
que todos contemos con información 

suficiente y conozcamos 
los riesgos para disminuir 
al máximo los daños 
ante un desastre. Lo 
anterior traerá como 
consecuencia,  una 
población más informada 
y a salvo.

Señaló que los desastres naturales 
y los causados por el hombre, son 
eventos que no se pueden predecir con 
exactitud en tiempo y espacio, ni medir 
su intensidad y grado de repercusión, 
por lo que estamos obligados a 
desarrollar sistemas de emergencia, 
principalmente preventivas, de auxilio 
y reconstrucción.

Finalmente, se llevó a cabo un análisis 
del ejercicio, para crear compromisos 
para fortalecer estas estrategias y 
disminuir los riesgos tanto para la 
población derechohabiente como 
para los propios trabajadores IMSS, 
destacando siempre la participación y 
a la integración voluntaria del personal 
trabajador como brigadistas.
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Tuxpan.- La Alianza “por el Bien de 
Nayarit” que protagoniza el PRI con el 
Partido Verde Ecologista de México y 
Nueva Alianza provoca en las familias 
tuxpenses una buena respuesta que día 
a día se fortalece por los recorridos que 
realizan encabezados por Salvador Saldaña 
en la cabecera municipal y en todas las 
demarcaciones que comprende el municipio 
de Tuxpan. 

“Cada mañana y hasta el mediodía 
se visita hogar por hogar y en las tardes 
realizamos reuniones con las distintas 

organizaciones que aglutina el Partido 
de la Revolución Institucional”, informa 
Chava Saldaña, “donde hemos señalado 
la importancia de que nuestro gobernador 
y nuestro presidente nacional sean del PRI 
porque eso facilita que se traigan a Tuxpan 
recursos económicos y obras”.

“Caminamos alegres porque sabemos que 
lo hacemos por el bien de Tuxpan” agrega 
Angélica Sánchez candidata a diputada 
por el XV Distrito, “nuestro acercamiento 
es personal para que personal sea el 
compromiso con cada ciudadano, con cada 

familia, con toda la 
población tuxpense. 
La gente nos conoce, 
nos tiene identificados 
y ya sabe por quién 
votará este seis de 
julio”.

“Los gobiernos 
pr i is tas que me 
han antecedido han 
transformado de manera positiva a Tuxpan, 
un municipio que ahora es moderno y 
totalmente seguro. Vamos por que también 

sea un Tuxpan limpio y un Tuxpan iluminado, 
tenemos una propuesta para el  mejoramiento 
de servicios públicos en todo el municipio”, 
concluyó Chava Saldaña Barrera.

Electores “coqueros” con Chava Saldaña 

Por: Robert Casasola

La mayoría de candidatos 
impuestos así lo comenta la 
sociedad en su conjunto en los 
municipios del norte de nuestro 
estado, la cual está sumamente 
molesta por el nulo apoyo que 
recibieron de los legisladores 
y de los gobernantes de todos 
los niveles de gobierno que 
no se preocuparon por buscar 
mejores mercados y mejores 
precios a los productos que se 
cosechan en la región. 

Eso ha molestado y mucho 
a los electores quienes en 
las próximas elecciones van 
a votar por el mono y no por 
los candidatos impuestos y 
hablamos de todos los partidos 
políticos, por lo que el triunfo para 

alguno de ellos es incierto, por 
lo que todos tienen posibilidades 
de ser candidatos electos en 
estas elecciones del 2014. 

Se dice que los dirigentes 
vendidos y traidores de todos 
los partidos políticos impusieron 
desde amigos, compadres 
y a toda su parentela en las 
diferentes candidaturas de 
elección popular para seguir 
beneficiándose del erario público, 
pero la última decisión señores 
no se les olvide, la tiene el 
electorado y será este quien 
decida quiénes serán sus 
próximos representantes en 
los próximos tres años. 

Se los dejamos de tarea, 
analicen muy bien su voto y 
ojala que gane el mejor. 

Los candidatos impuestos no levantan y la burla a los 
productores de frijol se reflejará en las próximas elecciones

Varios municipios del norte del estado 
con focos rojos para los candidatos 
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Xalisco
Con propuestas concretas mejoraremos 

los servicios públicos: Amado Rubio

vMi más grande compromiso es 
generar empleos: Julio César

9

“Los candidatos de la coalición 
Por el Bien de Nayarit no sólo 
decimos qué vamos a hacer, sino 
cómo lo lograremos”, así lo señaló 
Amado Rubio Castañeda, candidato 
a Diputado local por el IV Distrito, 
quien anunció una de sus propuestas 
para optimizar la calidad de los 
servicios públicos, no sólo en Tepic 
y Xalisco sino en toda la entidad, 
es la creación del Instituto para 
la Realización de Obras Públicas, 
para la planeación correcta de los 
proyectos y aprovechamiento de 
todos los recursos del país, estado 
y municipio.

Señaló que una de las peticiones 

más constantes por parte de los 
habitantes del IV distrito es que 
se mejoren los servicios de agua 
potable, drenaje y pavimento, e 
informó que llegando al Congreso 
del estado propondrá la creación 
de dicho Instituto, trabajando en 
coordinación con Roy Gómez y Julio 
César López próximos alcaldes de 
Tepic y Xalisco, así como con el 
estado y la federación.

“Obras de calidad son de las cosas 
que más nos pide la gente, para 
que todo esto sea realidad tenemos 
que hacer que los gobernantes 
municipales aprovechen todos 
los recursos de la federación y 

realicen obras que duren décadas 
funcionando; ya casi terminamos 
la propuesta de la creación del 
Instituto , el cual será un organismo 
independiente a las secretarías de 
obras públicas, su objetivo será crear 
proyectos referentes a los servicios 
públicos, bajar el recurso necesario 
y asegurarse que las obras sean de 
calidad”, comentó el candidato de la 
coalición Por el Bien de Nayarit.

Explicó que además de optimizar 
los servicios públicos, este Instituto 
permitirá que los municipios bajen más 
recurso de la federación, se desarrolle 
más obra pública en el estado y se 
generen más empleos.

Por Edmundo Virgen 
Uno de los principales compromisos 

de Julio César López, candidato a la 
Presidencia Municipal de Xalisco por 

• Con inversión pública y privada, crearemos fuentes de empleo bien pagado

la coalición Por el Bien de Nayarit se 
encuentra trabajar en unidad con el estad 
y la federación para generar nuevas 
oportunidades laborales, pues gracias 
a la seguridad que hoy se vive en el 
estado existen las condiciones para 
atraer inversiones que se traduzcan en 
empleos bien remunerados.

Ejemplos de ello, dijo, serán el 
complejo turístico Costa Capomo y el 

Puerto Nayarit que llevará empleo en 
toda la entidad, a los que se sumarán los 
generados con la reducción de sueldos 
del Alcalde, Regidores y funcionarios de 
primer nivel, con los cuales se creará 
una bolsa económica de 2.5 millones 
de pesos.

"Xalisco ha crecido, más no se ha 
desarrollado, es momento de que el 
desarrollo llegue al municipio y se refleje 

en mejores condiciones de vida para 
todos", aseguró el candidato priísta 
quien además reiteró la invitación 
de los habitantes a votar por los 
candidatos de la coalición Por el Bien 
de Nayarit.

Este jueves, Julio César López, 
visitó las Colonias Primero de Mayo 
y Santos Godínez, entre otras, donde 
invitó a los vecinos a darle su voto el 
próximo 6 de Julio y trabajar en Equipo 
para que gane Xalisco.
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 jóvenes creadores en Homenaje a Emilia Ortiz.10e
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Por Robín Zavala/ Texto 

y Fotos 

Uno de los emblemas 
culturales más importantes 
de Tepic  sin lugar a dudas es  
la señora Emilia Ortiz, quien 
dejará en huella la creatividad 
y la expresión misma, por tal 

motivo con la incursión de 
los encargos de la Fundación 
Álica de Nayarit con el fin de 
fomentar y difundir el arte 
visual en la localidad, reunió 
a diez jóvenes artistas de la 
plástica Nayarita a  través de 
la Galería Oscar Román para 
realizar trabajos evocados en 

el proceso de la propia Emilia 
Ortiz.

Es así que lograron con 
éxito aperturar la exposición 
10e, en la propia Fundación 
Álica con la participación de 
Aide Partida, Gilberto López, 
Lizz del Real, Luz Zulam 

Serkis, Juan M. Ibáñez, José 
Jaudiel Partida, Pavel Sánchez, 
Salvador Lea,  Sergio Nahir, 
Tómas Pérez.

A la apertura de la exposición 
se presentó un catálogo con el 
mismo nombre, en el evento 
asistieron Gabriela y Elvira 

Ortiz hijas de la Fallecida 
pintora quienes fueron las 
encargadas de cortar el listón, 
además de la directora de la 
Fundación Álica Martha Elena  
Echevarría García y Martín 
Lizárraga Rosales Director de 
Nuevos Proyectos de Galería 
Oscar Román. 

11
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Fue en el templo de San Antonio, el lugar en donde 
Matilde Saray Reyes Altamirano recibiera del párroco de 
esa capilla su Primera Comunión y acompañada por sus 
familiares y amigos; esto ante los ojos testigos de sus padres 
Jesús Reyes Tapia y Dionisia Ramírez Altamirano.

Siendo testigo y madrina Griselda Reyes Tapia en este 
recordado evento para la jovencita Matilde Saray; quien 
posteriormente fue acompañada de sus amigos cercanos 
a su fiesta en este su día tan especial.

Primera comunión de Matilde 
Saray Reyes Altamirano
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Colocan Cápsula del tiempo en Rosamorada 
para conmemorar los 200 años de fundación

Por César Pérez

Los festejos por los 200 años de la fundación 
de Rosamorada culminaron con la colocación de 
una cápsula del tiempo que se abrirá dentro de 25 
años, en el año 2038, la cual quedó depositada 
en la parroquia de la Inmaculada Concepción 
de María y que además sirvió para inaugurar el 
jardín dedicada a Santa Cecilia, patrona de los 
músicos, terreno en el que los artistas de este 
municipio se han destacado.

Al respecto el organizador de los eventos Jorge 
Briones Franco destacó que dicho evento tuvo 
varias etapas desde la presentación de libros, 
coronación de la reinas, eventos deportivos y 
culturales efectuados durante casi un año en 
la cabecera municipal y que a pesar de que no 
se contó con el apoyo del municipio, estos no 
desmerecieron, por el contrario contaron con la 
participación de decenas de familias del lugar 
quienes asumieron los costos de este evento 
eminentemente cultural.

Briones Franco explicó que la aportación de 
muchas familias que permitió que se adquiera la 

urna que fue colocada en ese lugar fue 
encabezada por las familias: Rodríguez 
Briones, Hernández Félix, Ibarra Beltrán, 
Valdez Sojo, Andrade Vergara, De Dios 
Acosta, Martínez Galván, Ibarra López, 
García Padilla, Cervantes Ramírez, 
Sillas Ortiz, García García, Madero 
de Dios, Vidal Medina, Ibarra Pelayo, 
Vergara Parra, Ceceña López, González 
Arteaga, García Cárdenas, Amada de 
Dios Corrales e hijos, De Dios Cervantes, 
Galván Rendón, Sánchez Martínez y 
Dinora Espericueta Andrade e hijos, 
quienes aportaron la cantidad de 500 
pesos cada una

La capsula contiene la historia de Rosamorada 
desde sus orígenes (1813) hasta la Jornada 
Cultural por sus 200 años organizada por el 
CCC200 (2013) para ser abierta el 11 de febrero 
de 2038, cuando el pueblo cumpla 225 años de 
haber sido fundado. El contenido se materializa 
en documentos, periódicos, revistas, libros, 
fotografías (casi 6000 de las que unas 1500 
aproximadamente son antiguas, obtenidas de 

diferentes álbum de familias de Rosamorada), 
carteles, cartelones promocionales, cartas de 
los ciudadanos, canciones y videos entre otros, 
tanto en formato impresos como digital. Se suman 
evidencias fotográficas, promocionales y otros 
de la semana cultural que el Ayuntamiento de 
Rosamorada organizó del 11 al 17 de febrero 
de 2013.

El diseño y construcción de la capsula fue 
llevada a cabo por el Ing. Servando Ibarra Peña 
por gestión de Jorge Briones ante el Ing. Jorge 
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Alberto Parra Mayorquín, subdirector de Servicios 
Administrativos del Instituto Tecnológico de Tepic, 
cuyos descendientes son de Zomatlán, municipio de 
Rosamorada. La capsula fue elaborada en lámina 
de acero inoxidable T304, acabado 2B, al alto 
vacío y herméticamente cerrada. Ahí estará en el 
Jardín dedicado a Santa Cecilia para ser abierta 
el 11 de febrero de 2038. Así esta generación lega 
a las generaciones rosamoradenses del futuro 
este tesoro cultural para que no olviden su historia 
y para que con ese conocimiento contribuyan a 
preservar sus tradiciones y construyan un mejor 
Rosamorada. 

Asimismo se contó con la presencia del padre 
Juan Alfonso Aceves Camacho, Decano de Teología 
del Seminario de Tepic, representando al Rector 
del Seminario y al VIII Obispo de Tepic, DonLuis 
Artemio Flores Calzada; el padre Ezequiel Robles, 
Vicario Parroquial de Rosamorada; un grupo de 
frailes franciscanos de la parroquia de San Juan 
Bautista, seminaristas del Seminario de Tepic y 
el Señor Cura de Rosamorada, Gilberto Raúl 
Aldrete Gómez.

En el lugar estuvieron presentes bandas de 
música que han dado nombre a Rosamorada 
como la Banda Juvenil Rosamorada, Banda 
Perla Morada, Banda Galván Junior y el grupo 
Los Inseparables. Gente de varias comunidades 
se dieron cita en el evento que culminó con una 
exquisita y variada comida. 

Por: Robert Casasola

Ha sido en nuestro recorrido de trabajo 
por las localidades serranas del municipio 
de Rosamorada que nos dimos cuenta 
que estas se  encuentran para empezar 
en los caminos que los comunican en  
están muy mal estado, tal pareciera que 
no pasa el tiempo en estos asentamientos 
urbanos donde hace mucha falta el apoyo 
de todos los niveles de gobierno. 

Sus pobladores esperan que los 
próximos gobernantes sean del partido 
político que sean, los apoyen con más 
obras de beneficio social, así como con 
más apoyos sociales porque la verdad 
una gran mayoría de sus habitantes 
se encuentran en condiciones no muy 
agradables y más que los productos del 
campo  se comenta fuertemente que 
los han olvidado en los últimos 20 años 
y hasta la fecha no tienen precios de 

garantía en los productos que cosechan 
porque han dejado de ser prioridad para 
los políticos que solo ven por el beneficio 
de ello mismos, por sus más allegados 
y su parentela. 

Ojala que esta información sirva para 
que se sensibilicen nuestros políticos 
y vean por nuestros paisanos de las 
comunidades serranas como indígenas 
del municipio de Rosamorada.

Muy marginadas las localidades de Rosamorada
Habitantes de ese municipio esperan que el próximo gobernante sea del partido que sea, los apoye con más obras 

de beneficio social.
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*Sigue escondido el alcalde en el estado de Texas en EU, sin dar la cara a la ciudadanía  

Marinka Reyes con su sospechosa red de 
cooperación para el alcalde Salvador Muñoz

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- La 
candidata del PAN por la diputación 
por el distrito trece, Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, militantes personal 
de los municipios de Ixtlán del Río y 
Amatlán de Cañas, la aman porque 
su prioridad es rescatarlos de los 
múltiples problemas que los aquejan 
único objetivo que guía su trayectoria 
es el bienestar de los ciudadanos, 
algo tiene esta candidata porque 
todos quieren votar por ella.

Dicho lo anterior vemos claro que 
es una persona bien definida que 
no busca un hueso político, tiene 
tatuada en el corazón la loable tarea 
de servir a los que menos tienen en 
una sociedad tan polarizada como 
la nuestra donde los programas 

de asistencia social tienen doble 
cara, Elsa Nayeli, quiere ser una 
diputada diferente sin pomposas 
declaraciones y sin sucumbir a 
tentaciones.

Sera un verdadero reto para Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, estar en la en la 

cámara de diputados por su juventud, 
sin embargo sabrá aprovechar 
el espacio y la oportunidad para 
demostrar su capacidad cuando 
existe convicción de hacer bien las 
cosas, ojalá que todos los partidos 
políticos tuvieran la perspectiva 
de apertura a los jóvenes como la 
tuvo el PAN, al darle la oportunidad 
a Karla.

Cabe destacar que a Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, no le quita el sueño 
ser candidata a la diputación local, 
ni está obsesionada,  le entro a la 
contienda por la gente la ve como 
una verdadera opción, porque no 
busca un hueso político para vivir 
bien, ella vive para servir a los que 
menos tienen  y evitar que se limiten 
los derechos constitucionales de 
los ciudadanos.
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Ixtlán del Río

Benjamín Ramírez lucha 
por los que menos tienen

LA OPCION DE DAVID ALVARADO SE DESINFLA

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
candidato pet ista a regidor 
Benjamín Ramírez, es un intenso 
luchador social con memorables 
acontecimientos históricos en 
contra de malas administraciones 
municipales encabezadas por 
pésimos alcaldes. Benjamín, siempre 
es un político ejemplar; enemigo 
de las injusticias sociales, le gusta 
valorar el presente para forjar un 
mejor futuro social.

Con eterna lucha para que las 
familias tengan autonomía civil, 
que ningún partido político asedie 
a los ciudadanos, no le gusta lo 
que pasa en el Chaleco, la gente 
se manifiesta harta del asedio; 
son tiempos de expresar en las 
páginas de la política actual una 
verdadera conducta electoral, sin 
tanta presión para la sociedad, y 
en ese marco enunció que si sale 
electo regidor, habrá movimientos 
de cambio.

Hay que trabajar a la par con los 
sectores de campesinos, de obreros, 
de comerciantes, de luchadores 
sociales y de universitarios, no 
obstante y sin demeritar la lucha de 
nadie, se tiene que ser incluyente 
y en consecuencia fortalecer la 
educación, es tiempo de acabar con 
el feudalismo. La concepción integral 
del estado debe ser diferente.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ciudadanos del 
municipio de Ixtlán del Río y empleados del 
ayuntamiento piden a Marinka Reyes, supuesta 
presidenta de paisanos Club Ixtlenses en 
Texas, se quite la venda de los ojos y que 
deje de apoyar económicamente al presidente 
Salvador Muñoz Hernández, porque los apoyos 
van directamente al bolsillo del desenchilado 
alcalde en mención.

Ciudadanos y empleados molestos con esta 
señora y la acusan de tener los ojos cerrados 
y de manera servil hace entrega de recursos 
al edil Muñoz Hernández, como presunta 
ayuda para el Asilo de ancianos ubicado en la 
Colonia Ampliación Hidalgo, lamentablemente 
dicen que las considerables entregas de dinero 
es utilizado irresponsablemente en la actual 
campaña política panista.

Empleados del ayuntamiento enfatizan 

que Salvador Muñoz, recibe la ayuda por 
conducto de Marinka Reyes, con el rubro de 
obras sociales y apoyo a personas vulnerables, 
pero según versión de ellos el destino de estas 
recaudaciones van a parar en la actual campaña 
política panista, piden  a todos los clubes de 
paisanos que no apoyen  más a Salvador 
Muñoz, porque no tiene llena.

El diagnóstico de la brutal realidad se vive 
en el actual ayuntamiento es desastroso, una 

huelga que entorpece los servicios públicos, 
se corre el riesgo de una epidemia por la nula 
recolección de basura por la pésima ejecución 
de Salvador Hernández, quien sigue escondido 
como vulgar rufián en algún lugar de Texas, 
sin dar la cara a la ciudadanía, sin la menor 
pizca de respeto.

Elsa Nayeli Pardo no busca un hueso político para 
vivir bien, vive para servir a los que menos tienen

Por Jorge Mendivil “ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
tesorero actual candidato a regidor por 
la demarcación seis, David Alvarado, 
y como presumido político intentó ir 
por la alcaldía local como panista, no 
le dieron la oportunidad y se fue de 
candidato a alcalde por Movimiento 
Ciudadano, solo bastó una semana 

para que comprendiera que no tenía 
opción, y terminó siendo conejillo de 
indias del PAN, quien dé inició lo había 
propuesto como candidato a regidor 
en los próximos comicios.

Su aventura como  pre candidato a 
presidente municipal por Movimiento 
Ciudadano fue estrepitosa al no 
reafirmar su homogeniza en este 

municipio, llorón optó participar 
como candidato a regidor por el 
PAN, su último barco en el actual 
proceso electoral en el cual  David 
Alvarado, demostró ser un político 
sin el mínimo pudor y muy alejado 
de las causas sociales hoy busca el 
milagro para convertirse en regidor 
plurinominal.

Lamentablemente los votantes de 

la demarcación seis, no consideran a 
David Alvarado, como una opción de 
cambio,  lo que debilita sus opciones 
de triunfo generando su desinfle en 
el actual proceso político al no contar 
con el suficiente peso especifico para 
arrebatarle a sus enemigos políticos la 
sexta regiduría por su bicefalia manera 
de pensar y su falta de experiencia 
para lidiar en la política municipal, en 
los que resta de la campaña.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

HUAJICORI.- Sergio Rangel 
cervantes “el loco” hace grandes 
compromisos con los ciudadanos de 
la sierra y el municipio huajicorense, 
“por ellas por todas las mujeres 
huajicorenses, programa de apoyo 
después del parto: toda aquella mujer que 
al momento que de a luz a su hijo, recibirá 
un bote de leche nan, dos biberones y su 
paquete de pañales, y cada mes durante 
seis meses acudirá al DIF para que se le 
entregue su leche nan para su hijo o hija, 
con la ayuda de dios el gobierno federal, 
Gobierno estatal y gobierno municipal, 

vamos a evitar que nuestras mujeres  
Huajicorenses sufren porque no tienen 
que dar de comer a sus hijos!, nuestra 
raza es primero! vamos por la nutrición de 
nuestros niños y niñas!. Es compromiso 
de un gran candidato a la presidencia 
municipal de Huajicori, así como otros 
compromisos más, Sergio Rangel Cervantes 
“el loco”. 

Compromisos de gobierno confiable son los 
que hace Sergio Rangel Cervantes “el loco”

15Huajicori
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Ixtlán del Río

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Al reunirse el candidato a la presidencia municipal del PRD-PAN con vecinos de la colonia 
Mazatlancito en Acaponeta.

Por: Miguel Rentería.

Acaponeta.- Saulo Lora Aguilar, 
candidato a presidente municipal de 

Acaponeta por la alianza de facto del 
PRD-PAN, hizo acto de presencia en 
la Colonia Mazatlancito, acompañado 
de la candidata a diputada local por el 

18 distrito, Beatriz Mitre y del candidato 
a regidor por la primera demarcación, 
Manuel Salcedo.

Saulo Lora y sus acompañantes 
fueron bien recibidos con gran alegría 
por cientos de vecinos reunidos de esa 
demarcación, quienes le expresaron su 
apoyo con palabras de aliento.

En la reunión de proselitismo, en la cual 
los candidatos tuvieron la oportunidad de 
dar sus propuestas y el mensaje Saulista 
a los presentes, y a su vez escuchar con 
atención las necesidades primordiales, 
así como proyectos expuestos por los 
habitantes de esta colonia.

“El tener contacto directo con la gente, 
nos llena de ánimo y fuerza para seguir 
luchando por nuestro objetivo, el cual es 
ver a las familias seguras, con empleos 

dignos, tener un Acaponeta con más 
desarrollo en obras, en el campo, en el 
sector ganadero, en el comercio y para 
eso el proyecto del PRD tiene la mejor 
opción", aludió Saulo Lora.

Para terminar, el Doctor Saulo Lora 
reveló que al momento de ganar meterá un 
proyecto ante la CONADE para rehabilitar 
el estadio de Béisbol, como lo realizó 
en la unidad deportiva “para que este 
estadio se remodele y tengamos un lugar 
bonito para esta zona, que es la colonia 
Mazatlancito y Estadio” 

Rehabilitaremos el estadio de beisbol de Acaponeta, 
con proyecto ante la CONADE: Saulo Lora 
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A trabajar con hechos y no con 
palabras: Federico Romero Mejía 

Las encuestas ciudadanas no mienten: Paty Parra  

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Al candidato a regidor 
por la demarcación # 2, lo que lo 

hacen un buen candidato son los 
hechos y no las palabras, como 
presidente el comisariado ejidal, 
a realizado su mejor trabajo por 
los agricultores y campesinos de 

Huachotita, el Filo y san Felipe 
Aztatán, como gestor púbico les va a 
traer más beneficios, directamente a 
los ciudadanos de las comunidades 
antes mencionadas.

*Candidato que da confianza

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Paty Parra, confía 

en su gran trabajo de proselitismo 
electoral y no es para menos, su 
forma de comprometerse con los 

ciudadanos Tecualenses, con 
palabras y discursos creíbles 
emparejados con la situación por la 

que están pasando los Tecualenses,  
eso anima a Paty Parra, a seguir 
adelante con su proyecto de legislar 
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por los Tecualenses, hacer leyes 
locales que beneficien directamente 
a la población entera y no a 
unos cuantos  nada más, porque 
de no ser así Paty estaría otra 
vez dándole a los habitantes de 
Tecuala y sus ejidos, una decepción 
grande,  porque grande son las 
esperanzas del electorado que 
se le va a entregar con el solo fin 
de que haga un buen papel, y no 
sea nada más una levanta dedos 
para a poyar algo que no beneficie 
especialmente  a las amas de casa,  
a los obreros a los comerciantes, 
los pescadores, los campesinos, 
con esos risibles precios de los 
productos del campo, para eso 
va a votar, el agricultor y toda la 
clase trabajadora de los diferentes 
círculos de trabajo y Paty Parra, 
no los va a defraudar porque será 
una legisladora de la gente y para 
la gente.

Federico es el candidato por 
esa demarcación de la alianza 
por el Bien 
de Nayar i t , 
y junto a sus 
compañeros 
l o  d e m á s 
c a n d i d a t o s 
que van en una 
sola planilla de 
unidad traerán 
progreso y 
b i e n e s t a r 
para todos los 

habitantes de este municipio de 
Tecuala Nayarit. 
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v Lucero de Fátima Rodríguez va 
rumbo al triunfo en la demarcación 2 

Por Pedro Bernal/ 
Gente y Poder

ACAPONETA.-  El gran 
sindicato de los trabajadores al 
servicio del estado y municipios 
SUTSEM, se unen al gran 
proyecto de Malaquías Aguiar 
Flores, “Malaco” con todo 

el fervor por su Partido el 
Revolucionario Institucional 
en este municipio,  los 
trabajadores sindicalizados 
sutsemistas le dan todo su 
apoyo al candidato de la 
alianza por el Bien de Nayarit, 
de igual manera lo hicieron 
los habitantes de la colonia 

Chumacero,  demostrándole a  
“Malaco”, que su voto en esa 
colonia antes mencionada será  
a favor de su proyecto que 
es el más viable y acertado 
para el beneficio de los 
Acaponetenses, luego se 
reunió con los trabajadores 
del volante los taxistas, donde 

“Malaco” se compromete 
a ir de la mano con ellos y 
sus problemas para que ese 
honrado y muy necesario 
trabajo, lo conserven por 
siempre apoyándolos en 
todo lo que él pueda hacer 
por ese gremio de choferes 
de taxis. 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- La demarcación 

# 2, ya está decidiendo quien 
será su próxima regidora, y 
se llama Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende, en su diario 

ir y venir por toda 
la demarcación 
a n t e s 
mencionados, 
e l ec to res  l e 
han dado la 
confianza para 
que sea ella su 
próxima gestora 
en el siguiente 
cabildo municipal 
que habrá de 
conformarse a 
partir del 17 de 
setiembre de este 
mismo año, la 
sencil lez y la 
humidad hacia 
sus semejantes 

le ha dado a Lucero una 
esperanza en los ciudadanos 
y habitantes de los que ya 
han votado.

Las nuevas generaciones 
comentan que el voto este 
6 de julio lo van a depositar 
a favor de esa gran mujer 
madre de familia y trabajadora, 
por y para el pueblo Lucero 
de Fátima, además que los 
compañeros de fórmula de la 
alianza PRD,“juntos ganamos 
todos”, la  acompañan en 
todos los mítines reforzando 
así la seguridad, que ella  ha 
demostrado sin titubear con un 
solo compromiso, servir desde 
la sala de los regidores del 
próximo gobierno municipal, 
con muchas gestorías a favor 
de los que menos tienen.
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Sindicatos se suman al proyecto del “Malaco” 
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Araceli Contreras Mena va 
asegurando su triunfo este 6 de julio

“Crea conciencia, evita la resistencia a antibióticos”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- La cercanía la 
amistad, el buen comportamiento 
como vecina y habitante de esa 
demarcación, hacen a Araceli 
Contreras, una candidata de respeto 

y los mismos electores lo platican  
van a depositar la confianza en 
Araceli, este 6 de julio y la van a 
llevar a que ocupe una silla en la 
sala de cabildo municipal, en el 
próximo gobierno constitucional.

A Araceli le gustan los retos por 
muy difíciles que sean y más si se 

trata, de servir a los demás por eso 
la demarcación # 2, sus habitantes 
no andan mal como ellos dicen 
tenemos una candidata de altura que 
ya gano, la experiencia de Araceli, 
es conocida por la ciudadanía 
Tecualense, porque ya trabajo 
en una administración municipal 

y hizo muy bien su trabajo, ahora 
va otra vez pero con una nueva 
responsabilidad y 
más compleja, porque 
para trabajar se 
necesitan ganas,eso 
a Araceli Contreras 
Mena, es lo que 
menos le preocupa 
porque es una mujer 
que sabe que hacer 
gestoría desde el 
gobierno, para los 
que la van aponer 
a trabajar, les va 

a contestar con muy buenos 
resultados.
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¿Qué es la resistencia a los 
antibióticos?

La resistencia a los antibióticos 
es cuando uno o más antibióticos 
ya no pueden curar una enfermedad 
infecciosa, la principal causa de esta 
es el abuso del consumo o desapego 
al tratamiento antimicrobiano.

¿Porque es importante 
conocer este tema?

Porque  microorganismos 
resistentes no responden a 
los tratamientos habituales, lo 
cual prolonga la duración de la 
enfermedad y aumenta el riesgo 
de muerte. Además existe el riesgo 
de que muchas enfermedades 
infecciosas se vuelvan intratables 
y  volvamos a no tener control 
sobre ellas provocando millones 
de muertes en el mundo.

Para erradicar este problema 
es necesario que la población en 
general participemos en unión, 
a continuación presentaremos 
recomendaciones dirigidas a cada 
sector de la sociedad.

Las personas o pacientes 
pueden contribuir:

1. Utilizando los antibióticos 
únicamente cuando los haya 
prescrito un médico;

2. Termine el tratamiento que 
su médico le prescribió, aunque 
ya se sienta mejor.

3. No dándole sus antibióticos 

a otras personas ni utilizando 
los que les hayan sobrado de 
prescripciones anteriores.

4. Acuda a consulta con su 
médico de confianza

5. Confíe en su médico 
cuando le diga que no necesita 
ningún antibiótico

6. No compre antibióticos 
sin receta

Los profesionales 

sanitarios y los 
farmacéuticos 

pueden 
contribuir:

7. Mejorando 
la prevención y 
el control de las 
infecciones;

8. Prescribiendo 
y dispensando 
antibióticos solo 
cuando  sean 
verdaderamente 
necesarios;

9. Prescribiendo 
y dispensando 
los antibióticos 
a d e c u a d o s 
para tratar la 
enfermedad en 
cuestión.

“La salud no lo es todo, 
pero sin ella todo lo demás es 

nada”

Para más información del tema 
descargue el ensayo; “Resistencia 
Bacteriana a los antibióticos” 
del siguiente link: https://www.
dropbox.com/s/93rfze2gv6a3wf6/
Ensayo%20Resistencia.pdf

Elaborado por:

¿Sabías que?

“El incumplimiento en el tratamiento 
antimicrobiano es una de las principales 

causas de que las bacterias ya no 
puedan ser combatidas, se hagan 
resistentes al medicamento  y las 

enfermedades infecciosas se presenten 
con mayor frecuencia”

¡¡¡ Termina tu tratamiento 
de antibióticos!!!

Cancino Pérez Bernabé y 
Rodríguez Macías Rubén Alfonso. 
Universidad Autónoma de Nayarit. 
Unidad Académica de Medicina, Av. 

de la Cultura s/n C.P. 63155, Tels. 
2118817 email: bernabe_cancino@
hotmail.com y/o poncho_roma@
hotmail.com
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*Una “nueva droga” gana espacio entre los jóvenes…

En la 20 de Noviembre agradecen 
a Gianni por desazolve de canal

Uso de fármacos como 
drogas de abuso!!
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Su pasión por el trabajo y su vocación 
por el servicio público motiva al candidato a 
Diputado por el V Distrito, Gianni Ramírez 
a involucrarse de manera activa con la 
sociedad. Muestra de ello es su compromiso  
por gestionar lo necesario para desazolvar 
canales a cielo abierto en las colonias 
que comprenden esta parte de la ciudad, 
acciones que coadyuvan en la previenen 
de enfermedades y problemas de salud 

para los tepicenses.

 “Mi experiencia como secretario de 
obras públicas municipales y estatales  
-y en general  como servidor público-, 
me ha dejado el conocimiento suficiente 
para mantenerme al tanto de lo que en 
materia de infraestructura pública necesita 
la ciudad y en particular del quinto Distrito, 
por ello con el inicio del temporal de lluvias 

En días pasados estuvimos informados de 
actos de impunidad; corrupción e impunidad 
es el binomio del presente; en los años 
2011 y 2012 el órgano fiscalizador de la 
Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión determinó presentar respectivamente 
para los años, 134 y 137 denuncias de 
hechos, sin embargo al 31 de marzo de 
2014 la instancia únicamente presentó 5 
querellas ante la Agencia del Ministerio 
Público.  De por sí tal descuido por no 
llamarlo contubernio, lesiona gravemente 
los procesos de sanción y la reincorporación 
de fondos ante la autoridad fiscal, y no 
tiene caso que la Auditoría Superior de la 
Federación mejor conocida como la ASF 
anuncie cada año irregularidades durante 
la presentación de las cuentas públicas. 
Si las denuncias no son traducidas en su 
mayoría en querellas ante la AMP, entonces 
estamos ante un déficit manifiesto en los 
procesos para castigar a los funcionarios 
presuntamente corruptos; el buen trabajo 
de la ASF durante la fiscalización de cada 
cuenta pública, deja interrogantes sobre el 
proceso de sanción y de reincorporación 
o aclaración de recursos por parte de 
los servidores públicos encargados de 
la ejecución del gasto. Estamos ante la 
impunidad hecha gobierno. Sin embargo, 
al pareceré esta es una característica del 
capitalismo global.

La crisis mundial del 2007-2008 
empobreció a millones de trabajadores, 
algunos de los cuales hasta perdieron su 
empleo; arrojó a la bancarrota a miles de 
empresas sólidas; sacudió las instituciones 
de países y regiones; sembró el pánico 
porque el propio capitalismo global entraba 
en crisis y presagiaba el fin del capitalismo; 
globalizó la protesta contra el sistema. 
Empero los grandes bancos que cargaron 
con la responsabilidad de la crisis financiera 

que ha azotado al mundo desde 2007 
han salido no sólo inmunes sino impunes 
de la crisis y de todos los intentos de 
regulación. Los grandes banqueros se han 
burlado de las Instituciones de los Estados 
Nacionales, de los líderes políticos, de los 
entes reguladores, y de los ciudadanos 
indignados. Siguen recibiendo prebendas  
billonarias y no les cuesta pagar al mismo 
tiempo multas porque éstas representan 
un mínimo porcentaje de sus utilidades 
y además el dinero les sobra. Hoy la 
inmensa mayoría somos más pobres de 
lo que deberíamos ser. Sin embargo, en 
la City de Londres o en Wall Street nada 
ha cambiado, todo sigue igual o mejor. 
Sigue allí la ronda de miles de millones. 
Al parecer el signo del capitalismo global 
es la impunidad. 

En los últimos años con el avance 
del capitalismo global y la consiguiente 
pérdida de la Soberanía de los Estados-
nación, las empresas transnacionales 
han logrado consolidar y ampliar su 
dominio sobre la vida en el planeta. Como 
ejemplo recordemos que desde finales del 
siglo XIX y principios del XX, compañías 
estadounidenses como General Electric, 
United Fruit, Ford y Kodak comienzan a 
extender sus negocios fuera de su país 
de origen. Son los momentos en que las 
grandes corporaciones inician a jugar un 
papel de extraordinaria relevancia en el 
concierto internacional. Y es que el avance 
de los procesos de globalización económica 
y la expansión a escala planetaria global 
de las políticas neoliberales han servido 
para construir un entramado político, 
económico, jurídico y cultural en el planeta 
del que las empresas transnacionales han 
resultado ser las principales beneficiarias. 
Y su poderío supranacional las lleva a la 
impunidad nacional.

Por Octavio 
Camelo 
Romero

LA IMPUNIDAD A 
FLOR DE TIERRA

Las drogas y los medicamentos son sustancias 
o productos químicos que modifican la forma en 
que funciona el organismo de una persona. Sin 
embargo algunos medicamentos pueden ser 
mortales cuando se utilizan sin un consentimiento 
medico.

Actualmente algunos medicamentos que 
son de venta exclusiva con receta médica son 
utilizados por los jóvenes para drogarse, incluso 
han entrado en el mundo del narcotráfico.

En la actualidad, en México se consumen cerca 
de 25 medicamentos de exclusiva prescripción 
médica para drogarse. Estos medicamentos son 
comúnmente conocidos como “pingas” entre los 
jóvenes que las consumen.

El más usual y conocido es el Rivotril 
(Clonazepam), que es un medicamento 
perteneciente al grupo de las benzodiacepinas 
y que tiene efectos sobre el sistema nervioso 
central (SNC), con propiedades ansiolíticas, es 
decir, son depresores del SNC. Por esta razón es 
un medicamento indicado en crisis de ansiedad, 
crisis convulsivas, crisis focales, etc.

Pero…

¿Cómo actúa el CLONAZEPAM dentro de 
nuestro cuerpo?

Actúa como agonista de los receptores BZ 
(benzodiacepínicos) cerebrales, potenciando 
el efecto neurotransmisor inhibidor del GABA 
(gamma-aminobutírico), suprimiendo la propagación 
de la actividad convulsiva producida por un foco 
epiléptico. Es decir, deprime la actividad eléctrica 
del cerebro.

Por que los jóvenes consumen estas 
“drogas”?

Las bebidas como la cerveza potencian en gran 
manera los efectos del Clonazepam y otorgan a 
las personas una sensación de bienestar general 

y hasta euforia, “lo típico que todo joven necesita 
para seguir la fiesta”.

Sin embargo hay efectos colaterales en el 
organismo, además de la propia adicción. Esto 
debido a que, tanto el alcohol como el Clonazepam 
son captados por los receptores GABA 2, lo que 
hace que tengan un efecto sinérgico, potenciándose 
así el efecto de las dos sustancias.

¿Cuáles son las consecuencias de esto?

Al potenciarse el efecto del Clonazepam, 
siendo este un miorelajante y depresor del SNC, 
se podría producir de inmediato un paro en el 
musculo diafragma (el principal musculo de la 
respiración), produciendo esto un paro respiratorio, 
y por consiguiente la muerte.

Es importante prevenir y evitar el consumo de 
estos medicamentos sin una prescripción médica, 
ya que como se mencionó, tienen fuertes efectos 
sobre el SNC, además de que son adictivos, lo 
que provoca que la fiesta se convierta en una 
verdadera tragedia.

Algunos de los efectos en la sobredosificación 
de este medicamento son:

Si usted sospecha que alguna persona consume 
este tipo de medicamentos es importante hacerle 
conocer los efectos que esto puede traer, además 
de recordarle que son medicamentos adictivos 
y solo pueden ser tomados bajo una estricta 
prescripción médica.

Hecho por: Estefanía Ruiz Guzmán y José 
Manuel Huerta Rochin. Estudiantes de la Unidad 
Académica de Medicina de la Universidad 
Autónoma de Nayarit
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sé lo necesario de mantener limpios estos 
canales”, recalcó el candidato.

Señaló que durante los recorridos puerta 
a puerta con vecinos de la colonia 20 de 
noviembre le externaron su preocupación 
por la saturación del canal que ahí se ubica, 
por lo que de inmediato se comprometió 
a apoyarlos con la limpieza del mismo, 
siendo la noche del pasado miércoles que 
se llevó a cabo esta limpieza

Una vez solucionado el problema 
los agradecimientos de los vecinos no 
se hicieron esperar, por lo que hoy se 
muestran complacidos con Gianni Ramírez 
un candidato que aseguran, “propone 
soluciones reales y ya las está levando a 
cabo, aún sin llegar al Congreso nayarita”. 
Al respecto Pablo Ramírez Escobedo 

colono y dirigente de los cafetaleros 
en la entidad señaló, “esta mañana los 
vecinos nos encontramos con la sorpresa 
de que ya se había resuelto el problema, 
apenas hace unos días le comentamos 
a Gianni de la necesidad de desazolve y 
como hombre capaz y de palabra que es, 
cumplió con la colonia”.

Coincidió con esto Roberto Zavala –otro 
habitante de esa colonia– quien además 
agregó, “Gianni se compromete y cumple 
en campaña o no, siempre busca la manera 
de ayudar. Gracias a la rápida atención 
de Gianni a la petición que le hicimos 
ya dormiremos tranquilos sin pendiente 
de las tormentas que puedan crecer el 
canal, esos son los representantes que 
necesitamos, chambeadores como mi 
él”, aseguró.

Opinión
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 “Un gobierno responsable, de 
puertas abiertas donde los ciudadanos 
tengan la oportunidad de ser atendidos 
y escuchar los reclamos directamente 
por el presidente municipal”, es lo que 
ofrece Pepe Alvarado candidato a la 
alcaldía de Ixtlán del Rio, anuncio 
realizado durante la reunión que 
sostuvo von habitantes de Ranchos 
de Arriba y San José de Gracia, 
donde fue recibido con la confianza 
de quienes ya lo ven como su 
próximo alcalde.

 En su recorrido, el priísta realizó 
visitas domiciliarias donde aseguró 
que como presidente municipal no se 
encerrará en un espacio de cuatro 
paredes y aire acondicionado, sino 

que se propone a atender a las 
peticiones de la gente de manera 
personal.

 Pepe Alvarado, poco antes de 
partir hacia San José de Gracia 
reiteró que su gobierno será de 
puertas abiertas e incluyente, y 
aseguró que desde la presidencia 
buscará el apoyo de sus amigos 
priístas para resolver los problemas 
del campo y de la ciudad, sectores 
que serán atendidos como nunca 
antes se había hecho.

 Del mismo modo, comentó que no 
es su estilo criticar gobiernos distintos 
a su forma de pensar, “porque cada 
gobernante es responsable de sus 

Un gobierno que mire hacia 
adelante, ofrece Pepe Alvarado
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*En Compostela 

Compostela.-  Por Donkey—En punto 
de las 14:00 horas de este jueves, la 
abanderada de la coalición Por el Bien 
de Nayarit integrada por el PRI, Panal 
y PVEM, a la Alcaldía de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, sostuvo un 
encuentro con comerciantes adheridos 
a la Cámara de Comercio, Servicios 
y Turismo (CANACOSERVYTUR) de 
los municipios de Compostela y Bahía 
de Banderas, con quienes además de 
dialogar y reafirmar lazos de amistad, 
los convocó a establecer compromisos 
mutuos para impulsar el desarrollo de 
este Municipio.

Durante el evento proselitista en el 
que Monroy Lizola se hizo acompañar 
por sus compañeros de fórmula,  el 
profesor Ramiro Escobedo Aspe, 
candidato a síndico, así como también 
por Mirna Tadeo Rosales y Francisco 
Javier (el Payo) Covarrubias Briseño, 
ambos aspirantes a regidores por las 
demarcaciones 1y 2, respectivamente, 
dijo que Compostela que requiere de 

un buen Gobierno y se convierta en un 
ente facilitador para los inversionistas, 
porque a través de ello no solo se 
genera fuentes de empleo para las 
familias, sino también fortalece el 
desarrollo económico del municipio, a 
eso le vamos apostar como Presidenta 
y para ello requerimos que se sumen al 
proyecto ganador del PRI para que en 
equipo hagamos realidad el compromiso 
que hoy estamos asumiendo ante los 
socios de la CANACO, indicó.

Por su parte anfitrión, el Presidente 
de la Canaco, Servytur , José Luis 
Camacho Morelos, tras  agradecer la 
presencia de la fórmula del PRI que 
encabeza Alicia Monroy, expuso la 
función de la Cámara y las perspectivas 
que se tienen en el ámbito del desarrollo 
económico de la región denominada 
Riviera Nayarit, para lo cual dijo era 
importante establecer un diálogo  con 
la candidata a Presidenta Municipal 
para exponerle  los proyectos, planes y 
programas de desarrollo adecuados a 

una realidad que se vive en el Municipio 
de Compostela.

Cabe mencionar que en esta reunión 
que realizó la Canaco con los candidatos 
de la coalición Por el Bien de Nayarit, PRI, 
Panal y PVEM, estuvieron presentes, 
además de los socios  y directivos de 
la cámara, entre ellos los delegados, 
de Las Varas,  Alejo Pérez y el de 
La Peñita de Jaltemba Gustavo Díaz 
Ordáz, quienes en representación de 
su Presidente reconocieron la voluntad 
política de la candidata para dialogar 
con el comercio organizado con la 
certeza de que los planteamientos 
hechos fortalecerán y estimularán a 
su organización.

Más adelante, la candidata Alicia 
Monroy tras agradecer la presencia 
del sector empresarial, eje   primordial 
del desarrollo económico, dijo que de 
este tipo de eventos son vitales para 
impulsar un buen Gobierno,  porque los 
empresarios son quienes dan y motivan 
el empleo en el municipio razón por la 

Alicia Monroy impulsará un  Gobierno 
comprometido con el sector empresarial 

que merecen todo nuestro apoyo y la 
atención de los gobiernos en sus tres 
niveles. puntualizó.

Destacó que con las reformas 
impulsadas por el Presidente Enrique 
Peña Nieto seguramente en corto plazo 
se podrán observar los beneficios, caso 
concreto es el desarrollo integralmente 
planeado conocido como Costa Capomo 
que es ya una realidad que a la par de 
la millonaria inversión en infraestructura 
traerá lo que tanto se necesita y que 
se llama empleos para las familias, 
recalcó Monroy Lizola-.

“A Roberto Sandoval lo considero 
como un hombre de palabra porque a 
pesar de que es joven es un gobernador 
emanado del pueblo, llegó por los 
votos que todos nosotros le dimos y 
ha trabajado bien porque desde que 
fue Presidente municipal, se vio como 
transformó a Tepic dándole otro rostro 
a la capital de nuestro Estado y de 
igual forma sigue trabajando como, 
como lo está haciendo en Compostela, 
con la construcción de la carretera a 
La Cumbre de Huicicila que muestra  
un gran avance, igual lo hizo ya con 
la carretera a Cuastecomatillo y la 
de Paso de las Palma, cuyas vías de 
comunicación le dan realce a los pueblos 
porque tendrán un mejor tránsito y todo 
esto habla bien de Compostela y de 

nuestro Gobernador, por eso los invito 
que voten por la fórmula del PRI, el 
domingo 6 de julio, para que en equipo 
con el ejecutivo estatal traigamos más 
desarrollo y transformemos la imagen 
del Municipio”

La candidata recordó aquel plan de 
desarrollo municipal elaborado hace 
10 años en que ya se consideraba 
Compostela dentro del corredor turístico 
de la Riviera Nayarit, también se 
mencionaba un parque industrial en 
el valle de Borbollón que habría de 
abastecer la demanda de alimentos 
en los desarrollos turísticos de la 
Riviera Nayarit.

En este sentido en Las Varas se 
planeó el desarrollo habitacional que 
en poco tiempo se verá conurbado con 
los pueblos que están a su alrededor y 
como autoridad esteremos al pendiente 
de que ese desarrollo se haga planeado, 
ordenado, para hacer del municipio 
grandes ciudades en ese mismo 
documento se contempló el corredor 
agroindustrial Las Varas-Zacualpan 
y ya hay algunas industrias, cuyas 
empresas generan empleos como la 
lechera Sello Rojo y algunos empaques, 
por ello los invito a que estemos en 
la misma sintonía para cumplir estos 
retos, y lo haremos solo con unidad y 
participación, concluyó. 

actos, por eso nosotros no vamos 
a voltear la vista hacia atrás, ¡Todo 

hacia adelante! Vamos a partir de lo 
que tenemos y vamos a generar el 

progreso del municipio con acciones 
firmes y concretas”, subrayó.
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Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia 15 de 
Mayo de esta ciudad, elementos de la 
Policía Nayarit adscritos la división de 
delitos patrimoniales detuvieron a Juan 
Carlos Sánchez Ojeda de 28 años de 
edad originario de Guadalajara, Jalisco y 
vecino de la capital nayarita con domicilio 
en la colonia lázaro Cárdenas, por el 

delito de tentativa de robo en agravio 
de la sociedad.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido fue sorprendido en el 
interior de un predio en obra negra, y al 
cuestionarlo sobre porque se encontraba 
en ese lugar, éste manifestó que tenía 
la intención de robar, por tal motivo se 
procedió a su detención.

22

Ya no lo aguantaron y lo denunciaron…

SE AUTO-DECLARÓ 
RATA DE DOS PATAS

CON UN PALO CON 
CLAVOS VAPULEÓ 

A SU HIJA
Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Los Sauces de Tepic, 
elementos de la Policía Nayarit división 
de investigación adscritos al centro de 
Justicia Familiar detuvieron a quien 
manifiesta llamarse José Raymundo 
Serrano Escalante de 42 años de edad 
originario y vecino de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia Los Sauces, por el 
delito de lesiones intencionales en agravio 
de una menor.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido se encontraba ingiriendo 
bebidas embriagantes en su domicilio, y 
es en esos momentos que le reclama a su 
menor hija (la agraviada) del porque no 
había asistido a la escuela y porque no 
había hecho el aseo de su casa, en ese 
momento tomó un palo el cual tenía unos 
clavos y comenzó a agredirla en repetidas 
ocasiones en diferentes partes de su 
cuerpo, causándole una lesión en una de 
sus piernas, por tal motivo se procedió a 
su detención. 

LE HACÍA DE CUADRITOS 
LA VIDA A SU EXMUJER

CAEN LOS ROBA CERVEZAS DE TIENDAS OXXO

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Lomas de La 
Laguna de la capirucha cora, elementos de la 

Policía Nayarit división investigación adscritos 
al Centro de Justicia Familiar, lograron la 
detención de quien dice llamarse Héctor Partida 
Trujillo de 30 años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la colonia San 
Antonio, por el delito de violencia familiar en 
agravio de dos personas.

Sobre los hechos se conoce que el ahora 
detenido arribó a la casa de la agraviada 
(la cual es su ex pareja sentimental), con 

la intención de introducirse al domicilio, y al 
negarle el acceso la agraviada éste comenzó 
a agredirla verbalmente y romper los vidrios 
de la puerta queriéndose meter a la casa. Por 
lo que en esos momentos sale la otra persona 
agraviada el cual es sobrino de Anastasia 
Agustina, y al pregúntale al ahora detenido 
porque se encontraba así en el domicilio éste 
comenzó a agredirlo física y verbalmente 
lidiándose a golpes, por tal motivo se procedió 
a su detención. 

Por Germán 
Almanza Aguilar

En el interior de 
la colonia Vistas de 
la Cantera de esta 
ciudad, elementos de la 
Policía Nayarit División 
Investigación, adscritos 
a Delitos Patrimoniales, 
detuvieron a Edgar 
Alberto Velasco Márquez 
de 18 años de edad 
originario de Santiago 
Ixcuintla, Nayarit y 

vecino de esta ciudad, con domicilio en el 
fraccionamiento Villa del Roble, y Adrian 
Gómez Ibarra de 22 años de edad originario 
de San Diego California y vecino de Tepic 
con domicilio en el fraccionamiento Villa 
Buganvilla, por el delito de robo calificado 
en agravio de la tienda Oxxo.

Los hoy detenidos, momentos antes de 
su arresto, sustrajeron de la tienda Oxxo la 
cual se ubica en Vistas de la Cantera, dos 
doces de cerveza de la marca Tecate light sin 
pagar, por lo que se implemento un pequeño 
operativo y con las señas proporcionadas 
por el empleado de dicha tienda, se tuvieron 

Le brotó lo machote en 
estado burro…

Al ser interceptado por la Poli-Nay momentos antes de robar…

Resultaron ser dos pájaros de cuentas…

a la vista en el interior de la colonia arriba 
mencionada a dos personas que contaban 
con las características proporcionadas, los 
cuales al notar a los agentes de la policía 
comenzaron a correr, dándoles alcance 
metros adelante, y al cuestionarlos sobre los 
hechos estos manifestaron que efectivamente 
habían sustraído del Oxxo unos botes de 
cerveza y que tenían días realizando el 
mismo robo, por tal motivo se procedió a 
su detención. 
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Priscila Ruiz es licenciada en nutrición y también 
quiere ser regidora por el PT en Villa Hidalgo
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vMás comunidades de Santiago se 
unen a proyecto de Any Porras   

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- Priscila Ruiz, 
candidata a regidora bajo las 
siglas del PT por la novena 
demarcación con sede en el poblado de Villa 
Hidalgo, al ser sorprendida por el reportero 
cuando acompañada por el candidato a 
presidente Albino Quezada y por la candidata a 
diputada por el II Distrito electoral Ely Jiménez, 
dijo  no temer a enfrentar en las elecciones 
del 6 de julio a Vladimir Ocegueda del PRI 
ni a Javier Jamit Quiñones de la alianza de 
facto PAN-PRD.

“Mi nombre es Priscila Ruiz, soy licenciada 
en nutrición actualmente laboro en el Cendis 
Paulo Freyre, de aquí de Santiago, y decidí 
aceptar la candidatura a regidora más que 
nada por mi pueblo Villa Hidalgo; por mi gente 
yo me siento muy contenta con muchas ganas 
de trabajar, y pues en realidad para no es 
una tarea difícil, al contrario mucha gente 
me ha apoyado mucha gente me dice que 
está conmigo. Entonces eso es lo que me 
da más fuerza para seguir caminando para 
seguir luchando, y pues no hay nada que no 

se pueda lograr las ganas de 
trabajar, y de ayudar tenemos 
un equipo muy fuerte muy 
compactado donde habemos 
gente joven que queremos 
trabajar y eso para mí es lo 

más importante.
Aquí ayudamos a la gente con lo que se 

puede; pues igual hay muchas peticiones  
porque la necesidad del pueblo es bastante y 
ayudamos con lo que se puede medicamentos, 
a lo mejor con cosas personales pero en lo que 
se pueda pues estamos para servirles”.

-La gente comenta que ustedes entraron 
para dividir a los votantes ¿es verdad esto 
Priscila?

-“Nosotros tomamos esta elección como 
un reto; somos gente joven y a lo mejor eso 
nos hace audaces, nosotros no somos gente 
maleada, somos gente con espíritu de servicio. 
Y aquí andamos en este nuevo reto que nos 
pone la vida. A mis adversarios políticos 
Javier y a Vlady, los conozco somos amigos; 
somos del mismo pueblo y esta elección no 
arruinara una amistad de años”. 

Explicó Priscila Ruiz, quien como ya lo dijo 
líneas arriba es licenciada en nutrición.

La candidata de la coalición “Por 
el Bien de Nayarit”, a la Presidencia 
Municipal de Santiago Ixcuintla, Fátima 
del Sol Gómez Montero, visito este 
jueves la región de Las Haciendas, en 
una intensa gira de proselitismo.

La abanderada a la Alcaldía 
santiaguense, estuvo acompañada 
del candidato a diputado local por el 
distrito 11, doctor Benny Ramírez y del 
aspirante a regidor por la demarcación 
5, Servando Palomares.

En su caminar por la región de 
Las Haciendas, en busca del voto 

de  los ciudadanos, el recibimiento 
de la candidata a la presidencia 
municipal de la coalición “Por el Bien 
de Nayarit”, que integran los Partidos 
Revolucionario Institucional, Verde 
Ecologista y Nueva Alianza, fueron 
de verdadera fiesta, en cada una de 
las comunidades.

El recorrido por la región de Las 
Haciendas inicio en el poblado de La 
Higuerita, para continuar en Rancho 
Nuevo, enseguida se trasladaron a 
Mayorquín, siguieron en Labores, 
Cañada Grande y Sinaloa, para concluir 
en San Andrés. La gira se prolongó 

hasta ya entrada la noche en la Isla 
de Mexcaltitan. 

La principal demanda que se le 
planteó a los candidatos de la Fórmula 
Ganadora del PRI, fue la falta de 
empleos, siendo la respuesta de 
Fátima del Sol, que: "Vamos a buscar 
los mecanismos que nos permitan 
generar nuevos empleos y uno de 
ellos es que junto con el cabildo y 
empleados de primer nivel, una vez 
que alcancemos el triunfo con el voto 
de ustedes, nos vamos a rebajar los 
sueldos y con lo recaudado, hacer una 
bolsa de dinero que se traduzca en 

trabajo para los santiaguenses”. 
"No queremos dejar de tener contacto 

con las personas y asegurarles los 
estaremos visitando muy seguido, 
vamos a trabajar con todos, no los vamos 
a olvidar, mucho menos a abandonar, 
los vamos a tener en cuenta, porque 
lo más importante de un gobierno es 
estar cercano a su gente”, aseguro, 
Fátima del Sol. “Me comprometo 
con esta región de Las Haciendas a 
llevar Agua para todos, todos los días, 
tener un municipio iluminado, limpio 
y seguro, impulsaremos el deporte, 
habilitaremos los caminos saca 
cosechas, apoyaremos al Campo, la 

Ganadería y la Pesca”, sostuvo. 

En este sentido, Fátima del Sol, 
se comprometió de manera particular 
en cada comunidad a resolver sus 
peticiones, como en San Andrés, 
donde su compromiso fue realizar el 
bardeado del panteón.

"El Revolucionario Institucional y 
sus autoridades siempre les hemos 
cumplido y lo vamos a seguir haciendo.
Por eso les solicito su apoyo este 
próximo 6 de julio Votando tres veces 
PRI” concluyo, la candidata a la Alcaldía 
santiaguense.

AMAPA- a muy temprana hora la candidata 
Any Porras inicia sus labores de campaña en la 
comunidad de Amapá, poblado en el cual el día 
de ayer había visitado, y vuelve a retomar su 
recorrido, ya que  le quedaron algunas colonias 
del poblado por visitar, la candidata estuvo  con 
las familias del lado de su compañera candidata 
a regidora Paulina Hernández.

El pablado de Amapá cuenta con el apoyo del 
las candidata –así lo expresaron  las personas 
de la comunidad, pues en los días de campaña 
han respondido muy bien a sus peticiones, 
resolviendo algunos problemas que de antaño 
que afectaban a su comunidad.

Por la tarde Any Porras, candidata por el 
distrito X arriba a la isla de Mexcaltitán junto 
con sus compañeros de la fórmula ganadora, 

el candidato a regidor Servando Palomares y 
la futura presidenta municipal Fátima del Sol. 
Quienes convocaron a todo poblador de la 
mágica isla, pues el evento fue todo un éxito, 
los candidatos escucharon las peticiones de los 
isleños y brindaron su apoyo los cuales días 
atrás habían sido requeridos, sin duda alguna el 
equipo del PRI lleva la delantera, cada vez son 
más las comunidades que se unen al equipo, 
pues Mexcaltitán ya hizo el compromiso de llevar 
a la victoria a sus candidatos priistas.

Any Porras destaca entre sus compañeros, ya 
al inicio de su campaña se decía que era alguien 
inexperta para el distrito, pero la candidata a 
sabido salir  adelante y sobre todo ganarse la 
confianza de la gente, a dado la sorpresa a todo 
el municipio, pues claro esta que será la siguiente 
diputada del distrito X.

Fátima del Sol y la fórmula ganadora del PRI consolidan 
contundente triunfo en la región de Las Haciendas
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v
Visitó en gira proselitista Chito Ornelas los 

poblados de Mojarritas y Estación Yago

TAXISTA LIBERA TORTUGA 
GOLFINA DE MÁS DE UN METRO

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- No se sabe si fue 
deliberadamente o no el que se 
encontrara una tortuga marina de 
aproximadamente un metro con 20 
centímetros de longitud atorada 
de una de sus aletas en un costal 
de arena esto en la playa de Los 
Corchos.

Lo cierto es que fue oportuna 
la intervención del taxista Gerardo 
Madrigal Pacheco, quien en compañía 
de su esposa e hija al ver el quelonio 
agonizante por la deshidratación 
producto de los intensos rayos del 
sol, rápidamente al darse cuenta de 
la situación extrajo de su bolsa una 
navaja con la que corto parte del 
costal para que la tortuga liberara 
la aleta que tenía atrapada en el 
citado costal. 

Una vez logrado su propósito 
Gerardo, levanto la tortuga misma 
que se encontraba al parecer 
entumida por las largas horas que 
pasó en el lugar y la llevo al mar 
en donde el quelonio, visiblemente 
desorientada paso varios minutos 
antes de adentrarse mar adentro.

Una vez lograda su buena obra 

del día, varios y variados fueron 
los comentarios en torno a que 
siendo la playa de Los Corchos; 
una de las más concurridas, nadie 
se atrevió a liberar la tortuga que 
fuera atrapada por la jarcia del costal, 
otros mencionaban que quizá los 
lugareños esperaban que la tortuga 
muriera por deshidratación para 
entonces si bajo ese argumento 
pudieran destazarla y prepararla 
en un rico estofado.

Lo cierto es que la tortuga golfina, 
seguramente salió a la playa a 
desovar sus huevos, ignorándose si 
fue fortuita el que quedara atrapada 
su aleta en el costal lleno de arena 
o si alguien de manera premeditada 
atoró su musculo dorsal para que 
muriera deshidratada y de esa 
forma poder decir que antes de 
que se perdiera su carne decidieron 
aprovecharla.

En fin, como en los cuentos 
de hadas, la tortuga volvió a su 
habitad; los huevos seguramente 
quedaron escondidos en su nido 
y seguramente alguien o varios se 
quedaron con las ganas de comer 
estofado de caguama rociado con 
frescas ambarinas.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- En todo su esplendor 
la guerra sucia de algunos partidos 
políticos; luego que la mañana 
de ayer al acudir a Villa Hidalgo, 
donde constate ocularmente toda la 
publicidad que existe en pendones de 
los candidatos de la alianza de facto 
PAN-PRD se encuentra totalmente 
destruida desde la calle principal del 
poblado de La Presa, hasta el nuevo 
Boulevard de Villa Hidalgo.

La tarde de ayer mismo, tuve 
la oportunidad de platicar con el 
regidor con licencia del Partido de la 
Revolución Democrática, Lic. Eddy 
Trujillo, quien se encontraba en el 
poblado de Yago en la gira proselitista 
de Pavel Jarero y la candidata a 
regidora por esa demarcación Marisol 
“N”. Señalando que así de grande 
es el miedo que los candidatos 
del partido oficial les tienen, ya 
que mientras que la totalidad de la 
publicidad estaba destruida al parecer 
utilizando los vándalos navajas, la 
publicidad de los candidatos del 
revolucionario institucional estaba 
inmejorable.

Eddy Trujillo, me dijo: “No mi 
Chema, ya van tres veces que nos 
destruyen la propaganda electoral, 
el partido oficial y sus candidatos 

han desatado una guerra sucia, en 
la que nos destruyen espectaculares, 
pendones, etc. Pero lo más grave 
es que luego de que nos dañan la 
publicidad se hacen las víctimas en 
las redes sociales en los medios de 
información sobre todo electrónicos; 
donde el patrón tiene comprada la 
mayoría de estos medios incluida 
Radiorama, que de plural no tiene 
nada ya que se pasan por el arco 
del triunfo el derecho consagrado 
de réplica; es decir ellos es decir 
ellos te pueden etiquetar todos lo 
que ellos quieren, pero cuando 
pides el derecho de réplica para 
defenderte simplemente te ponen 
mil trabas para acceder a dártela. 

Hace unas horas levantó la Policía 
Nayarit a Machado, quien es un 
activista de nuestra campaña, se 
lo llevaron a Tepic. Y luego, fíjate 
lo perverso que son, el vocero de 
la fiscalía Abisaí Barajas dice en su 
cuenta de facebook que Machado 
fue detenido por andar destruyendo 
propaganda del PRI por ordenes de 
su patrón Pavel Jarero. Yo, ante esta 
barbaridad invito a los reporteros 
honestos, a los que no se venden 
por una dádiva a que vengan a Villa 
Hidalgo y constaten en la avenida ejido 
cual es la propaganda destruida si la 
del PRI o la de la alianza de facto, 
así de grande es el miedo que nos 
tienen”. Reiteró Eddy Trujillo. 

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.-  “Porque 
nosotros nos dedicamos a 
trabajar y a construir, no 
a la confrontación y a la 
destrucción”, dijo el Licenciado 
Chito Órnelas, por medio de 
su encargado de prensa y 
propaganda quien posteó 
que ayer visitó el poblado 

de Mojarritas, donde realizó 
visitas domiciliarías.

Órnelas Salas, quien es 
candidato a diputado por el 
X11 distrito, dijo que entre las 
demandas más sentidas que 
recibió la mañana de ayer fue 
el de agua potable, empedrado 
de calles e iluminación de 
las mismas, mientras que en 
el poblado de Yago, realizó 

la misma actividad; es decir 
anduvo realizando visitas 
domiciliarias entrevistándose 
ya casi para finalizar la jornada 
con los adultos mayores 
“escuchando sus peticiones 
y claro que voy a cumplirles 
como es mi estilo y costumbre de 
llegar a la cámara de diputados 
en el mes de agosto”.

Órnelas Salas,  menciona 

Cuadrilla de vándalos destrozan 
propaganda política de candidatos de 

alianza PRD-PAN: Eddy Trujillo * Estaba atrapada en un costal lleno de arena en la playa 
de los corchos.

que en estación Yago, lo mismo 
que en Mojarritas el tema 
recurrente fue el de agua potable 
iluminación y empedrado de 
calles, comprometiéndome; 
dice que de ser diputado en la 
próxima legislatura “promoveré 
junto con Fátima del Sol, obras 
para todas las comunidades 
de nuestro distrito, ya que son 
compromisos adquiridos en 

campaña y claro 
que deben de 
ser gestionados 
ante la instancia 
correspondientes 
una vez que 
me instale en 
e l  congreso” . 
Agregando que a la 
vez de alumbrado 
agua po tab le 
y  empedrado 
de calles otra 

demanda que escuchó de 
parte de los habitantes de 
Yago y de Mojarritas fue el de 
seguridad pública por lo que 
añadió “trabajaremos de la 
mano con nuestro gobernador 
Roberto Sandoval y con nuestro 
fiscal Edgar Veytia, para hacer 
de nuestras rancherías lugares 
más seguros”. Explicó.


